

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 céntos.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXXIV.—Núm. 11.053

UNSCRIPCION: Un mes. 2 pesetas.
Extranjero, semestre. 20

Palma de Mallorca, Viernes 28 de Enero de 1927.

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de los Olmos, 2. — Teléfono n.º 6.

DEL MOMENTO

La Exposición de Barcelona

Háncese iniciado oportunas gestiones encaminadas a constituir en esta ciudad un Comité que ha de tener por objeto organizar la concurrencia de expositores de esta región al certamen internacional y universal que ha de celebrarse en Barcelona el año 1929, y cuyo Comité tendrá a su cuidado también la organización de actos, excursiones, etc., que relacionados con dicha Exposición, afecten a esta provincia.

En nuestra edición de anoche damos cuenta de haber llegado a esta ciudad el representante de la Exposición de Barcelona don Francisco Cañadas, cuya misión es constituir en Palma un Comité organizador de la concurrencia de Mallorca a dicho certamen, a fin de que todas y cada una de nuestras producciones, de la índole que sean, se manifiesten en aquella Exposición conjuntamente, mostrando así el grado de nuestra capacidad y de nuestra riqueza.

No solo a este fin debe tender el expresado Comité sino que de su incumbencia será también aprovechar la gran concurrencia nacional y extranjera que se reunirá en Barcelona, para organizar excursiones y actos aquí que sirvan de estímulo para aquellas, de todo lo cual Mallorca puede sacar gran provecho si sabe con tiempo prepararse para ello.

La Exposición de Barcelona, iniciada como exposición de industrias eléctricas solamente, tendrá por sus complementos carácter de universal, y como a la vez la Exposición es internacional, constituirá un certamen de gran importancia y trascendencia, a la que concurrirán todos los productores, constituyendo un verdadero alarde del progreso humano bajo todos sus aspectos: agrícola, industrial, mercantil, social, científico, artístico, etc., y es de prever que tal motivo congregará en Barcelona multitud de gente de todos los países, de cuya concurrencia puede aprovecharse Mallorca, si se organiza procurando atrayéndola, para lo cual se cuenta con el aliciente que Mallorca en sí ofrece por los encantos naturales que atesora.

Huelga encarecer la necesidad y la conveniencia de organizar la concurrencia de expositores mallorquines. Ninguna región de España puede dejar de concurrir y manifestar todas sus producciones, valores y adelantos, a fin de contribuir a que España se manifieste en el conjunto de sus regiones en el grado de progreso y adelantos conquistados y pueda convenientemente ocupar el puesto que

le corresponda en relación a las otras naciones que concurrirán al certamen.

Es ésta una obligación inexcusable, que ninguna región puede excusar sin que su abstención constituya un acto calificable de antipatriótico; y por lo que a nuestra región atañe este deber se fortalece por la conveniencia que puede depararnos el atraer aquí la concurrencia que se congregue en Barcelona, fácil de conseguir mediante un buen servicio de comunicaciones y alojamiento.

Todo estriba en saber prepararnos de antemano, y este cometido ha de ser la competencia, la misión del Comité cuya constitución se está gestionando y cuyo organismo se debe prestar la máxima cooperación posible, a fin de que sea un elemento activo, eficaz al fin que se persigue, y no un mero organismo como tantos que se constituyen que no alcanzan otra efectividad que la propia constitución.

Su finalidad ha de merecer apoyo ya que responde al interés de Mallorca. Nosotros muy gustosamente y en la medida de nuestras fuerzas cooperaremos a ella, por entender que es de suma conveniencia acicatear a nuestros productores para que con el estímulo de la Exposición procuren mejorar, superando, sus producciones.

La vida industrial moderna exige que todos vivan atentos al progreso y que para mantener su posición en los mercados mejoren bien la calidad de sus artículos bien los medios de producción.

Sin ese acicate de las Exposiciones, que dan una brillante ocasión para aquellas iniciativas, serían muchas las industrias que se estacionarían, haciéndose anacrónicas, y por esta culpa serían desplazadas por otros productores del mercado de consumo. Mallorca debe sacar de la Exposición de Barcelona, el mejor partido posible. Para conseguirlo ha de haber quien impulse la organización necesaria, y quien tenga esta misión ha de contar con la colaboración de todos.

se trata de animales ya desaparecidos de la faz de la Tierra.

Sangrienta huelga en Colombia

Londres.—[Según despachos de Buenaventura (Colombia) se ha proclamado el estado de sitio en Barranquilla Bermeja, a consecuencia de una huelga producida en varias explotaciones petrolíferas.

Los huelguistas atacaron a la tropa, y ésta hizo fuego, matando a cuatro obreros e hiriendo muy gravemente a otros varios. Los huelguistas habían cortado las comunicaciones telegráficas y telefónicas con Bogotá.

Expulsan de Francia al hermano de Garibaldi?

Paris 25.—Ha comenzado a circular el rumor de que va a ser dictada una orden de expulsión contra Santos Garibaldi, hermano de Ricciotti.

Todas cuantas afirmaciones se hagan ahora acerca de ello son prematuras; pero, sin embargo, la Seguridad general se ocupa actualmente de un asunto relativo a Santos Garibaldi, y dentro de uno o dos días recabará acuerdo sobre el particular.

California, invadida por millones de ratones

San Francisco 20.—Despachos de Bakersville dicen que en dicha región californiana grandes ejércitos de ratones han invadido campos y aldeas en número tan enorme, que con frecuencia, los automóviles tienen que detenerse en las carreteras.

Muertos y sembrados son devastados por los animalitos en cuestión,

que entran además en las casas, devoran las provisiones de las despensas y hacen huir a los gatos.

Los campesinos intentan en vano luchar contra la plaga. Han sido derramadas delante de las rutas de invasión de estos ejércitos racionales muchas fanegas de granos de trigo empapados en substancias venenosas; pero los ratones se han comido esos granos y han seguido avanzando.

En vista de ello se ha recurrido a los gases asfixiantes. Con ellos se matan muchos ratones, pero siempre hay más. Los vivos pasan sobre los cadáveres de sus hermanos muertos y continúan las devastaciones.

Estos ratones han salido de una región arbolada donde venían cazando desde tiempo inmemorial los cazadores californianos más notables.

Dicen los veterinarios que, habiendo matado dichos cazadores a las bestias salvajes, que hacían su principal alimento de los ratones, éstos se han quedado sin enemigo, y como son muy prolíficos, se han desarrollado en proporciones aterradoras.

MUERTE DE UN POETA

JOSÉ RODAO

Ha muerto en Segovia el notable poeta festivo José Rodao, figura literaria de acusado relieve un tanto olvidada por su pertinaz alejamiento de la corte.

En la capital castellana gozaba, en cambio de gran popularidad.

Su cariño a la tierra, su apego a las cosas que rodearon su infancia y su mocedad, era tanto que, requerido varias veces para ir a Madrid, se negó pretextando que «era de otro tiempo» y que tal vez su trabajo no tuviera acomodo en las publicaciones actuales madrileñas. Y no era así. Porque José Rodao fué siempre un humorista fino, agudo y ponderado, de esos que no pasan de moda y en toda ocasión brillan con su luz propia.

Durante mucho tiempo figuró en la Redacción de *El Adelanto*, de Segovia, cuya hoja literaria dirigió.

Deja escritos, entre otros libros que alcanzaron gran éxito de crítica, *Retazos*, *La cruz de nácar*, *Mis chiquillos*, *Música de orgánico*, *Ratos perdidos*, *Coplas festivas*, *Con la sonrisa en los labios* y *Coplas de aldea*.

También logró triunfar en el teatro. De él son los juguetes cómicos *Los tímidos* y *La primera declaración*.

Actualmente era director del Museo segoviano y presidente del Patronato de El Niño Descalzo, institución fundada y fomentada por él.

Había nacido en Cantalejo (Segovia) en 1855.

LO QUE LA CIENCIA MODERNA SABE DEL CÁNCER

Londres.—En la gran sala de la Asociación médica de Inglaterra, ante numerosísima asistencia, Sir Berkeley Moynihan, presidente del Colegio Real de médicos, ha disertado acerca del cáncer, y de los medios que pueden emplearse para su curación.

Ha empezado su conferencia, lanzando una mirada sobre el auditorio y diciendo: «Si la ley del cálculo de las probabilidades es cierta, cien personas entre las que aquí se encuentran, morirán de cáncer».

Ha explicado luego esta lúgubre profecía: «El cáncer—ha dicho—es la más amenazadora de las enfermedades, la más inexorable, el campo más fértil de la muerte. En Inglaterra, de siete personas que han cumplido los treinta años, una muere irremediablemente del cáncer, y el número total de víctimas de esta enfermedad se eleva a 50.000. En todo el mundo se calcula que sus víctimas son 500.000.

En los últimos veinte años, la mortalidad general ha disminuido en un 32 por 100; la tuberculosis ha podido reducirse al 38 por 100; en cambio, el cáncer, ha aumentado el 20 por 100 y puede afirmarse que el cáncer causa cinco veces más mortalidad que hace noventa años.

No obstante, hoy se opera y se cura el cáncer.

El sabio médico ha resumido en seis puntos los que la ciencia moderna sabe del cáncer.

Primero. Es siempre, al principio, una enfermedad local.

Segundo. Ataca principalmente los órganos débiles.

Tercero. No existe predisposición hereditaria para contraer el cáncer.

Cuarto. No es a causa de una alimentación especial o por falta de alimentación especial que se adquiere el cáncer.

Quinto. La enfermedad no es ni contagiosa ni infecciosa.

Y sexto. En tanto está localizada y es accesible, se puede curar.

ACTUALIDAD GRAFICA



Los sucesos de China.—Las tropas inglesas patrullando por las calles de Sangay.

Nuestros colaboradores



Los gorriones del comercio.

Una de las figuras más típicas y conocidas de París es sin duda alguna el «camelot» o vendedor ambulante de baratijas que se estaciona a lo largo de las avenidas, en las calles en las cuales se efectúan trabajos públicos o en las inmediaciones de los mercados. Lo que la generalidad ignora respecto de esta figura popular es que la numerosa corporación de los charlatanes parisienses se halla dividida en dos clases por la espada de la ley y que existen «camelots» reglamentados y «camelots» indeseables que ejercen su oficio a espaldas de las autoridades. Los primeros, los privilegiados, pueden instalar su tienda y ofrecer sus mercancías a los curiosos sin tener que inquietarse por la persecución policial. Los otros, que vienen a ser los bohemios de la clase mercantil, los verdaderos gorriones del comercio, se ven constreñidos a trabajar poseídos de una calma que es solo aparente, pues mientras tratan de convencer a los posibles parroquianos tienen que estar ojo avizor ante la probable y siempre repentina llegada de un guardián de la paz, funcionarios del orden cuya denominación resulta un tanto equívoca en esta ocasión, pues mantienen una guerra sin cuartel contra los charlatanes desprovistos del correspondiente permiso. En esta forma, el «camelot» nomáde y perseguido, al establecerse en un punto lo hace preparando desde el primer instante la retirada, pues sabe que de un momento a otro la silueta del policía se dibujará en lontananza y que se verá obligado a cortar su jaculatoria o a interrumpir una venta y a desaparecer en un santiamén por la primera calle. Por esto su «establecimiento» se reduce a una maleta de regulares proporciones, la cual abre sobre el suelo para ofrecer su mercancía o bien coloca esta última, cuando se trata de pañuelos, corbatas o medias, dentro de un paraguas abierto o sobre un pañolón extendido en la acera, el cual se halla atado en sus picos por un bramante; en esta forma, al señalarse la alarma, cierra tranquilamente la maleta o el paraguas o tira simultáneamente de las cuatro puntas del pañolón... y allí no ha pasado nada. Cuando la maniobra fracasa, el «camelot» tiene que ir a explicarse ante el comisario del barrio y regularmente la pena que se le impone consiste en la pérdida de su mercadería.

Esta situación desdolorosa no es ni mucho menos el agrado de los que a falta de otra cosa mejor se ven obligados a ejercer este oficio. Y los «camelots» de París, que no pueden apelar al recurso de declararse en huelga, han decidido organizar una manifestación, izar bandera blanca e ir a relatar sus cuitas al Prefecto de la capital. Ellos pretenden ser un elemento útil a la colectividad y solicitan como corporación el reconocimiento oficial que se les niega individualmente. Porque hay que saber que todos ellos, antes de dedicarse a vender «de contrabando» han ensaya-

do infructuosamente de obtener el permiso que sólo concede la prefectura en determinados casos y a cierta clase de individuos...

La prefectura argumenta que no es posible acceder a todas las demandas, por diversas razones; no se puede permitir más que un número limitado de «camelots», pues terminarían por obstruir demasiado la calle y dificultar la circulación; en consecuencia, al examinar las solicitudes se aprueban con preferencia las presentadas por padres de numerosa prole o las que provienen de personas que por cualquier concepto son acreedores a cierto apoyo.

Los «camelots», por su parte, objetan que ellos no estorban al transeúnte, pues el espacio que ocupan es siempre reducido... «Lo que estorbamos—dicen—es el encarecimiento de la vida... Nosotros no tenemos mayores gastos y vendemos barato... Ese es nuestro mayor pecado y el que atrae el odio de los comerciantes que tienen vidrieras e instalaciones de lujo, que el comprador debe pagar...»

A los vendedores ambulantes, verdaderos parlamentarios de la vía pública, acostumbrados a sufrir interpellaciones y a improvisar argumentos y réplicas en el desempeño de sus labores, no les faltan razones para defenderse, aunque algunas de ellas parezcan un tanto sofisticadas. Sin embargo proclaman una que es digna de considerarse, sobre todo en esta época de crisis de trabajo: «Todos tenemos derecho a vivir—dicen—y a ganarnos el pan honestamente».

Lograrán sus deseos los pobres «camelots» parisienses? Es muy posible que no, aunque nada puede asegurarse todavía. Por lo pronto ellos han desfilado en pintoresca procesión hasta la Prefectura llevando unos modestos carteles alusivos y yendo encabezados por un gran mutilado de la guerra.—*Benotnay*.

Enero de 1927.

El censo de población de España en 1920

Según el censo de población correspondiente al año 1920 y que acaba de publicarse, el total de población española, en 1920, era de 21.889.842 habitantes.

Los varones eran 10.373.382 y las hembras 11.016.460.

La provincia más poblada de España es Barcelona, con 1.349.282. Le siguen por este orden: Madrid, con 1.067.637; Valencia, con 926.442; y Oviedo, con 743.723.

«Había en España en la mencionada fecha 12.155.227 solteros, de ellos 6.030.918 varones y 6.064.408 hembras.

Los casados eran 7.722.720 y los viudos 1.461.028.

Las provincias de Soria y Segovia eran las que tenían menos solteros.

En 92'45 por 100 de los varones de cuarenta y uno a cincuenta años, estaban casados en la primera de dichas provincias, y el 91'34 por 100 de las mujeres de treinta y uno a cuarenta años, estaban casadas en la provincia de Segovia.

La de Huesca es la que ofrece el tanto por ciento más elevado de viudos, y la de Madrid de viudas.

En cuanto al analfabetismo, la estadística registra claramente los datos correspondientes a este mal, sin acudir a los subterfugios acostumbrados en otros países para ocultar o atenuar por lo menos, esta desagradable realidad.

Las provincias donde menos analfabetos había en el citado año de 1920 son las de la región leonesa y las de Castilla la Vieja, y las de mayor analfabetismo las de la región murciana.

Las capitales de menor analfabetismo son León, Segovia y Santander, que presentan cifras inferiores al 1 por 100 en las dos primeras, en los varones de veintiuno a veinticinco años, y la de Santander, en los de dieciséis a veinte.

Del grupo de varones de veintiuno a veinticinco años, el tanto por ciento de analfabetismo es el de 27, y el año 1900 el analfabetismo en los varones comprendidos en esa edad rebasaba

NIÑOS PRECOCES, por Exegeta



—Mira Pochta, tú quieres ser poeta? Pues déjate crecer la melena y ponte una chalina grande.
—Sí, pero no se escribir.
—No importa, tú haz lo que yo te digo y serás poeta.

del 40 por 100, y el de hembras se acercaba al 60.

En estos últimos veinte años ha decrecido, pues, considerablemente el analfabetismo en España.

Según la estadística, las mujeres alcanzan más larga vida que los hombres.

En 1920 había 22.150 varones y 34.294 hembras mayores de 80 años; 96 hombres y 258 mujeres de cien años, y 75 y 204 que excedían de esa edad.

Pontevedra tenía nueve centenarios varones y 35 centenarias; Lugo, ocho centenarios varones y 17 centenarias; La Coruña, cinco centenarios y 22 centenarias.

De más de cien años figura en primer término Oviedo, con 14 varones y 37 hembras, y le sigue Madrid, con 11 y 24, respectivamente.

que luchan hoy allí. Dice que los Estados Unidos están dispuestos a negociar independientemente de otras potencias, si fuera preciso, los nuevos tratados por los cuales se asegure a China la autonomía, aduanera, la aplicación de los impuestos y el abandono progresivo de los derechos de extraterritorialidad en cuanto la nación china pueda asegurar la protección y los derechos de propiedad a los súbditos americanos, pero los antiguos tratados deben subsistir en espera de la ratificación de los nuevos, que deberán ratificarse en cuanto haya un gobierno estable y responsable para ello.

Termina diciendo la declaración que los EE. UU. tiene dispuestas fuerzas navales para proteger los ciudadanos y los intereses americanos en la eventualidad de que las autoridades chinas supieran cumplir esta misión.

El Delegado Apostólico en Berlín ha embarcado para Shanghai

Roma.—Monseñor Constantino, Delegado Apostólico en Berlín ha embarcado en Nápoles en el vapor *Kota Maru* para Shanghai.

Antes de salir de Roma había sido recibido en audiencia particular por el Sumo Pontífice.

El Vaticano se halla muy poco ocupado con la suerte de las misiones católicas y sigue con gran atención los acontecimientos en China.

El Delegado Apostólico ha recibido orden de tener al corriente a las autoridades religiosas romanas sobre la situación política en China.

La actitud del japon

Tokio.—Se cree saber que el gobierno japonés está dispuesto a negociar un nuevo tratado con China sobre la base de igualdad y trato recíproco de la nación más favorecida.

Las concesiones que se harían a China serían el reconocimiento de los impuestos de Aduanas mediante ciertas cláusulas y abolición de las concesiones extraterritoriales, en principio.

Lo que hará Australia

Melbourne.—El Gabinete federal australiano ha tratado de la cuestión de China.

Se acordó que, por el momento, no procede una acción por parte de Australia.

El portaaviones "Argus", dispuesto para partir

Londres.—El Almirantazgo comunica que el navío portaaviones "Argus" ha recibido orden de estar dispuesto para marchar a China.

Llegada de fuerzas inglesas a Shanghai

Singapore.—Ha llegado un batallón inglés, el cual saldrá para Shanghai el viernes próximo.

Parece que Chang-So-Ling será nombrado presidente de la república china

Pekín.—Hay muchos individuos que hacen creer que el mariscal Chang-So-Ling ocupará el cargo de presidente de la República china, después del nuevo año, del calendario chino, que empieza el 2 de febrero.

Precuciones en Shanghai

Londres.—Comunican de Hong-Kong a la Agencia Reuter que han sido tomadas medidas de precaución a fin de asegurar los servicios públicos esenciales en el caso de que la entrada de los cantoneses en Shanghai provoque disturbios en la ciudad y sus alrededores.

Detención de revoltosos xenófobos

Londres.—Comunican de Pekín a la Agencia Reuter que, según noticias recibidas de Fu-Teheu, Ho-Ying-Chin, comandante de la provincia de Kou-Kien, ha detenido a 200 revoltosos xenófobos que tomaron parte en los últimos desórdenes de Fu-Teheu y ha ordenado la ejecución de diez de ellos.

Inglaterra envía más fuerzas a China.

Londres.—Dos regimientos ingleses, de guarnición en la isla de Malta, han recibido orden de estar dispuestos a embarcar para China.

Los oficiales, muchos de los cuales se encuentran en el extranjero, han sido llamados telegráficamente.

Un regimiento acuartelado en Hong Kong ha recibido orden de embarcar para Shanghai.

La 20.ª brigada hindú, según una información no confirmada, irá a Calcuta para ser embarcada en dos vapores, ya requisados a este efecto.

Despachos recibidos hoy de Sanghay dicen que la situación es en extremo tirante.

En diferentes puntos de la población se han producido serias colisiones entre la policía y los huelguistas.

El consulado americano ha señalado a sus naturales un punto de reunión, donde deberán citarse si la evacuación se hace necesaria.

La policía municipal y los voluntarios, en junto 3.000 hombres, se encuentran en una población que cuenta con 800.000 chinos, de modo que los refuerzos anunciados de Inglaterra son esperados con mucha impaciencia.

Se estima que estos refuerzos alcanzan a 6.000 hombres.

Telegrafían de Hong-Kong que un destacamento francés de 200 anamitas ha llegado al puerto, y partirá próximamente para Sanghay.

Los periodistas y la Asamblea Nacional

Madrid, 27 (11 n.)

Contestando a las razones y requerimientos hechos por el periódico *El Debate* en favor de la participación de los periodistas en la Asamblea Nacional, hace notar *El Sol* el carácter político de la Asamblea puesto que trata de sustituir al antiguo Parlamento y su sistema de elección va a reemplazar el sufragio universal.

Añade que no existe ninguna semejanza entre la intervención en la Asamblea y la cooperación en los Comités paritarios.

La organización paritaria es puramente sindical o profesional, si así quiere decirse.

Por Telégrafo

Política agraria

El Fomento de la Agricultura.— Nuevos servicios y proyectos

Madrid 27 (11 n.)

En la Dirección de Agricultura han manifestado que están reorganizando los servicios de citopatología ambulante, por medio de un laboratorio de investigación y análisis móvil. En breve quedará establecido el servicio de cátedras ambulantes, destinándose al mismo diez brigadas móviles, con los elementos de divulgación precisos, incluso cinematografía.

Está pendiente de aprobación el reglamento del Instituto Nacional Agronómico de Investigación y Experiencias de todos los centros de estudios forestales y agrícolas, dándose unidad de principios y organización, en lo que se espera un resultado satisfactorio.

El proyecto de instrucción para iniciar los servicios de repoblación forestal, con cargo a los cien millones de pesetas destinados a este fin, está en poder del ministro de Fomento, para su estudio.

Mientras, se está llevando a cabo la interesantísima labor de reorganizar los servicios de repoblación y los de las federaciones hidrográficas, buscando unidad de enlace.

Han sido ya enviadas ocho mil pesetas con destino a Tenerife, para evitar las plagas del campo y cantidad igual se ha enviado también a Las Palmas.

El Crédito Agrícola

El día 31 se reunirá en el ministerio de Fomento el pleno del Crédito Agrícola, para dar conocimiento de la Memoria anual del ejercicio pasado.

Los trabajos de Acción social Agraria

El director general de Acción Social Agraria, señor Benjumea, ha acordado proponer al Gobierno la compra de la finca denominada Otónes (provincia de Segovia), en la que viven 65 vecinos que la cultivan hace bastante tiempo, teniendo formado un municipio.

La finca púlsola a la venta su propietario, y los colonos quisieron comprarla a largo plazo, no lográndose a un acuerdo; pero la adquirió un labrador que accede a la petición de los colonos quien solicitan ayuda del Estado.

En consecuencia, los labradores entregarán el veinte por ciento del valor de la finca, y el resto lo abonará el Estado.

La guerra en China

Importante declaración del secretario de Estado norteamericano

Washington.—Una declaración del secretario del Departamento de Estado, señor Kellogg que acaba de hacerse pública, afirma la simpatía de los Estados Unidos por el resurgimiento de la nación china y la estricta neutralidad del gobierno norteamericano respecto a los partidos adversarios

que luchan hoy allí. Dice que los Estados Unidos están dispuestos a negociar independientemente de otras potencias, si fuera preciso, los nuevos tratados por los cuales se asegure a China la autonomía, aduanera, la aplicación de los impuestos y el abandono progresivo de los derechos de extraterritorialidad en cuanto la nación china pueda asegurar la protección y los derechos de propiedad a los súbditos americanos, pero los antiguos tratados deben subsistir en espera de la ratificación de los nuevos, que deberán ratificarse en cuanto haya un gobierno estable y responsable para ello.

Termina diciendo la declaración que los EE. UU. tiene dispuestas fuerzas navales para proteger los ciudadanos y los intereses americanos en la eventualidad de que las autoridades chinas supieran cumplir esta misión.

El Delegado Apostólico en Berlín ha embarcado para Shanghai

Roma.—Monseñor Constantino, Delegado Apostólico en Berlín ha embarcado en Nápoles en el vapor *Kota Maru* para Shanghai.

Antes de salir de Roma había sido recibido en audiencia particular por el Sumo Pontífice.

El Vaticano se halla muy poco ocupado con la suerte de las misiones católicas y sigue con gran atención los acontecimientos en China.

El Delegado Apostólico ha recibido orden de tener al corriente a las autoridades religiosas romanas sobre la situación política en China.

La actitud del japon

Tokio.—Se cree saber que el gobierno japonés está dispuesto a negociar un nuevo tratado con China sobre la base de igualdad y trato recíproco de la nación más favorecida.

Las concesiones que se harían a China serían el reconocimiento de los impuestos de Aduanas mediante ciertas cláusulas y abolición de las concesiones extraterritoriales, en principio.

Lo que hará Australia

Melbourne.—El Gabinete federal australiano ha tratado de la cuestión de China.

Se acordó que, por el momento, no procede una acción por parte de Australia.

El portaaviones "Argus", dispuesto para partir

Londres.—El Almirantazgo comunica que el navío portaaviones "Argus" ha recibido orden de estar dispuesto para marchar a China.

Llegada de fuerzas inglesas a Shanghai

Singapore.—Ha llegado un batallón inglés, el cual saldrá para Shanghai el viernes próximo.

Parece que Chang-So-Ling será nombrado presidente de la república china

Pekín.—Hay muchos individuos que hacen creer que el mariscal Chang-So-Ling ocupará el cargo de presidente de la República china, después del nuevo año, del calendario chino, que empieza el 2 de febrero.

Precuciones en Shanghai

Londres.—Comunican de Hong-Kong a la Agencia Reuter que han sido tomadas medidas de precaución a fin de asegurar los servicios públicos esenciales en el caso de que la entrada de los cantoneses en Shanghai provoque disturbios en la ciudad y sus alrededores.

Inglaterra envía más fuerzas a China.

Londres.—Dos regimientos ingleses, de guarnición en la isla de Malta, han recibido orden de estar dispuestos a embarcar para China.

Los oficiales, muchos de los cuales se encuentran en el extranjero, han sido llamados telegráficamente.

Un regimiento acuartelado en Hong Kong ha recibido orden de embarcar para Shanghai.

La 20.ª brigada hindú, según una información no confirmada, irá a Calcuta para ser embarcada en dos vapores, ya requisados a este efecto.

Despachos recibidos hoy de Sanghay dicen que la situación es en extremo tirante.

En diferentes puntos de la población se han producido serias colisiones entre la policía y los huelguistas.

El consulado americano ha señalado a sus naturales un punto de reunión, donde deberán citarse si la evacuación se hace necesaria.

La policía municipal y los voluntarios, en junto 3.000 hombres, se encuentran en una población que cuenta con 800.000 chinos, de modo que los refuerzos anunciados de Inglaterra son esperados con mucha impaciencia.

Se estima que estos refuerzos alcanzan a 6.000 hombres.

Telegrafían de Hong-Kong que un destacamento francés de 200 anamitas ha llegado al puerto, y partirá próximamente para Sanghay.

Los periodistas y la Asamblea Nacional

Madrid, 27 (11 n.)

Contestando a las razones y requerimientos hechos por el periódico *El Debate* en favor de la participación de los periodistas en la Asamblea Nacional, hace notar *El Sol* el carácter político de la Asamblea puesto que trata de sustituir al antiguo Parlamento y su sistema de elección va a reemplazar el sufragio universal.

Añade que no existe ninguna semejanza entre la intervención en la Asamblea y la cooperación en los Comités paritarios.

La organización paritaria es puramente sindical o profesional, si así quiere decirse.

Ante el Comité informaron los Delegados alemanes.

Se entabló una discusión sobre los detalles del proyecto de acuerdo.

Lo que dice "Le Matin,"

París.—A propósito de las negociaciones que vienen siguiéndose para el control militar de Alemania *Le Matin* precisa que el Comité Militar Interaliado ha aprobado oficialmente el proyecto del acuerdo convenido en Berlín sobre la exportación y fabricación de material de guerra por las industrias del Reich.

El proyecto deberá recabar, sin embargo, la aprobación de la Conferencia de Embajadores.

El mismo diario afirma que respecto a las fortificaciones en la Prusia Oriental, los aliados están preparando el texto del compromiso que se someterá en breve a la Conferencia.

FABRA

Sorteo 1.º Febrero 1927

Hay las seis series

de los números siguientes en la Administración de Loterías número 1 de la Plaza de Cort.

35.216 — 32.408 — 32.406
32.404 — 35.214 — 35.211

A 180 ptas. serie.—Hay decenas.

El martes se sortea

Primer premio 100.000 pts.

En la Administración de Loterías número 1, de la Plaza de Cort, se hallan a la venta los siguientes números:

9558—8745—1034—516
22250—11503—17849—7580
874—17019.

A 30 pesetas billete.
A 3 el décimo.

Dr. VALENZUELA

Médico (por oposición) del servicio de oftalmología pública de las enfermedades venéreas sifilíticas

Plaza Cuadrado, 17

Consulta de 10 a 12 y media y económica sujeción obreros, de 6 a 8.

HERMANOS ALOMAR

Ex-alumnos de los Hospitales y Facultad de Medicina de París, Curación radical rápida de la BLENORRAGIA mediante aparato de su invención.

Tratamiento moderno y eficaz de SIFILIS y enfermedades de la piel

Avenida Alejandro Rosselló 103—Teléfono 357

CONSULTA: De 10 a 4 y de 8 a 10 noche.—Festivos de 7 a 11 mañana.

MUEBLES

Artículos de propaganda

Semisillón: especial para Hoteles, Fondas y Cafés a 11'50 ptas

Butaca: tapizada de terciopelo con muelles, desde 60.

Butacas confortables, fabricación propia, precios limitadísimos.

Silleras de mimbre, junco y médula, desde 150 ptas.

Casa especial para muebles de gran lujo y estilo.

Francisca Pou, Viuda Oliver, Pelaires 7 al 21

Visítad la Casa y se convencerán

A los maestros Albañiles y Propietarios

LA MATERIAL

de Rafael Juan avisa a sus clientes que desde el primero del corriente mes las bovedillas serán al precio siguiente: las de 50 centímetros a pesetas 30 el 100 y las de 40 a 24 id.

Grandes existencias en tejas, baldosillas y todo lo concerniente al ramo.

Praeductos y tierras refractarios.

SAN MAGÍN (Santa Catalina)

El desarme en Alemania

Los delegados alemanes informaron ante él

Madrid 27 (11 n.)

París.—El Comité Militar Interaliado se ha reunido esta tarde bajo la presidencia del mariscal Foch.

El desarme en Alemania

Los delegados alemanes informaron ante él

Madrid 27 (11 n.)

París.—El Comité Militar Interaliado se ha reunido esta tarde bajo la presidencia del mariscal Foch.

El desarme en Alemania

Los delegados alemanes informaron ante él

Madrid 27 (11 n.)

París.—El Comité Militar Interaliado se ha reunido esta tarde bajo la presidencia del mariscal Foch.

El desarme en Alemania

Los delegados alemanes informaron ante él

Madrid 27 (11 n.)

París.—El Comité Militar Interaliado se ha reunido esta tarde bajo la presidencia del mariscal Foch.

El desarme en Alemania

Los delegados alemanes informaron ante él

Madrid 27 (11 n.)

París.—El Comité Militar Interaliado se ha reunido esta tarde bajo la presidencia del mariscal Foch.

El desarme en Alemania

Los delegados alemanes informaron ante él

Madrid 27 (11 n.)

París.—El Comité Militar Interaliado se ha reunido esta tarde bajo la presidencia del mariscal Foch.

El desarme en Alemania

Los delegados alemanes informaron ante él

Madrid 27 (11 n.)

París.—El Comité Militar Interaliado se ha reunido esta tarde bajo la presidencia del mariscal Foch.

El desarme en Alemania

Los delegados alemanes informaron ante él

Madrid 27 (11 n.)

París.—El Comité Militar Interaliado se ha reunido esta tarde bajo la presidencia del mariscal Foch.

El desarme en Alemania

Los delegados alemanes informaron ante él

Madrid 27 (11 n.)

París.—El Comité Militar Interaliado se ha reunido esta tarde bajo la presidencia del mariscal Foch.

El desarme en Alemania

Los delegados alemanes informaron ante él

Madrid 27 (11 n.)

París.—El Comité Militar Interaliado se ha reunido esta tarde bajo la presidencia del mariscal Foch.

El desarme en Alemania

Los delegados alemanes informaron ante él

Madrid 27 (11 n.)

París.—El Comité Militar Interaliado se ha reunido esta tarde bajo la presidencia del mariscal Foch.

El desarme en Alemania

Los delegados alemanes informaron ante él

Madrid 27 (11 n.)

París.—El Comité Militar Interaliado se ha reunido esta tarde bajo la presidencia del mariscal Foch.

El desarme en Alemania

Los delegados alemanes informaron ante él

Madrid 27 (11 n.)

París.—El Comité Militar Interaliado se ha reunido esta tarde bajo la presidencia del mariscal Foch.

El desarme en Alemania

Los delegados alemanes informaron ante él

Madrid 27 (11 n.)

París.—El Comité Militar Interaliado se ha reunido esta tarde bajo la presidencia del mariscal Foch.

El desarme en Alemania

Los delegados alemanes informaron ante él

Madrid 27 (11 n.)

París.—El Comité Militar Interaliado se ha reunido esta tarde bajo la presidencia del mariscal Foch.

El desarme en Alemania

Los delegados alemanes informaron ante él

Madrid 27 (11 n.)

París.—El Comité Militar Interaliado se ha reunido esta tarde bajo la presidencia del mariscal Foch.

El desarme en Alemania

Los delegados alemanes informaron ante él

Madrid 27 (11 n.)

París.—El Comité Militar Interaliado se ha reunido esta tarde bajo la presidencia del mariscal Foch.

El desarme en Alemania

Los delegados alemanes informaron ante él

Madrid 27 (11 n.)

París.—El Comité Militar Interaliado se ha reunido esta tarde bajo la presidencia del mariscal Foch.

LAS DOS GOLFAS

por PIERRE DECOURCELLE

mos juntos en el Perdón de la Ermita, el día en que nos conocimos, y al considerar que ellas, por lo menos, tienen derecho a ser dichosas y a colocar, con la frente muy alta, sus manos honradas en las del hombre honrado que ellas han elegido.

—¡Adiós, Jorge! ¡mi querido, mi muy querido Jorge!... ¡El postrer grito de mi cuerpo, el último temblor de esta carne cuyo supremo deseo hubiera sido el de pertenecerle en absoluto antes de entrar en el eterno reposo, será para tí!...

Terminada esta carta, Blanca selló y cerró las tres, y las puso bien a la vista en el cajón del escritorio, que dejó abierto; después de lo cual se echó sobre los hombros una mantilla blanca de encaje, cubrió su cabeza con un amplio sombrero de paja, y bajó al salón, cuya puerta abrió con cuidado.

—¿Estás ahí, tita?—preguntó con voz que se esforzó en hacer alegre y cariñosa.

Nadie le respondió.

Salió al vestíbulo, y se encontró con Ursula, la cual le dijo:

—La señora ha ido a dar una vuelta a la alquería de los Olmos. El arrendatario pide una reparación, de cuya necesidad ha querido ella cerciorarse por sí misma.

—¡Ah!

—¿Sale usted también a paseo, señorita?

—Sí... justamente, Ursula...

—¿Pasará usted por la alquería de los Olmos, para reunirse con la señora?

—No... Voy a dibujar junto al molino del Infierno.

—En ese caso, no se encontrará usted con ella en el camino... ¿pero estará la señorita de regreso a la hora de la comida?

—Puedes estar tranquila, Ursula.

Y bruscamente, arrancándose un lindo broche de oro que cerraba el cuello de su corpiño, lo puso en manos de la doncella, diciéndole:

—Toma, Ursula. Aún no te he dado nada por mis espaldas; ahí tienes esa fruslería para que la luzcas el domingo en recuerdo mío.

—¿Es posible!... ¡Oh! ¿Cómo podrá agradecerle a usted, señorita, un regalo semejante?

—Abrazándome, tonta, abrazándome de todo corazón.

Y sin esperar respuesta de la bretona, la estrechó entre sus brazos, la besó en las mejillas, y acto seguido desapareció corriendo bajo los espesos árboles del parque.

Marchando en línea recta, se dirigió Blanca hacia una puertecilla dis-

mlada bajo una espesa capa de yedra, la cual daba a un sendero que en suave rampa conducía al pie de la montaña, sobre cuya cima estaba construido el castillo; pero antes de llegar a ella, se detuvo al pasar por delante de una inmensa jaula, en la cual se había completado en reunir multitud de pájaros, de los que poblaban los bosques de las cercanías, y que, a instancias suyas, cazaba el jardinero.

—¡Pobres amigos míos!...—dijo la joven sonriendo tristemente.—¡Ya no os volveré a ver más!

Y obedeciendo a una idea repentina, abrió suavemente las puertas de los diversos compartimientos del coquetón edificio de madera.

—¡Ya que recobro mi libertad—dijo en voz alta a sus huéspedes, como si ellos pudieran comprenderla,—¿por qué no he de devolveros la vuestra?

Al pronto, los pájaros parecieron no atreverse a aprovechar aquel favor inusitado, pero por fin uno de ellos, más valiente que los demás o más ávido de reconquistar su independencia, se aventuró el primero, y flanqueó el umbral de su prisión. Entonces, todos sus compañeros le imitaron, y en un instante quedó vacía la pajarera; pero en lugar de alzar el vuelo, la bandada entera se agrupó en derredor de su libertadora, y hasta hubo algunos que llegaron a posarse sobre sus brazos y sus hombros.

Así se escoltaron brevemente, hasta que, asustados sin duda por algún ligero ruido, levantaron el vuelo todos a la vez en compacto grupo formando por un minuto oscura nube, y al fin desaparecieron, dejando a

Blanca sola en medio del silencio del bosque.

Continuando ella su marcha, llegó a un sitio en que la montaña se terminaba como cortada a pico, bruscamente. Dominando el valle desde allí, extendiase la vista a lo lejos, abrazando un panorama inmenso, en los límites del cual, un pequeño campanario elevaba su aguda veleta a través de un fondo confuso de árboles y colinas; era el de la ermita de Mordelles, el de la humilde ermita donde algunos días antes Blanca y su prometido habían ido juntos en devota peregrinación.

A su vista, los ojos de la infortunada llenáronse de lágrimas amargas, pero con mano brusca las enjugó, y queriendo substraerse a su dolor, descendió corriendo la rápida pendiente que conducía a la falda de la montaña.

Pronto estuvo al pie de ésta, a lo largo de la cual, bordeando su falda, corría el río rápido y parlero, encajonado entre un cúmulo de gigantescas rocas.

Blanca prosiguió su camino siguiendo el curso del río, que era su paseo favorito siempre que la señora de Kergoven, fatigada por el calor y sin ganas de salir, se quedaba en el castillo haciendo labor o descansando al fresco.

Al pasar, Blanca reconoció los sitios en que ella se había detenido tantas veces para leer y para soñar a la orilla del río, en sus proyectos de porvenir. ¡Ah!...

—¿Dónde estaban ya aquellos sueños, donde sus esperanzas de felicidad y hasta su mismo amor?...

La mirada de la joven dirigióse en-

tonces hacia el agua y pensaba ella en que dentro de algunos instantes, esperanzas y sueños dormirían con su cuerpo en el fondo de aquel río, cuyas aguas verdosas la atraían...

A medida que avanzaba aumentaban las sombras en derredor suyo; los árboles parecían apretarse unos contra otros como en un espeso bosque y Blanca ya no reconocía los puntos por donde pasaba, —pues nunca, en sus paseos más largos, se había aventurado a ir tan lejos. El río se convertía en torrente y corría con un rumor de cascada sobre un lecho de rocas de extraña forma que parecían provenir de algún derrumbamiento secular.

Andando, andando, llegó la joven hasta una especie de isla formada por una bifurcación del río, en la cual se alzaba un molino. Blanca siguió su camino bordeando uno de los brazos del río bajo el espeso follaje que protegía la orilla y no tardó en hallarse frente a un puente que conducía a la isla y al molino. La joven penetró en él abandonando la ruta que traía y al llegar al centro del puente se inclinó sobre la barandilla para mirar al agua que se deslizaba rápida y sombría en remolinos púrpura y engañadora; evidentemente había allí gran profundidad, porque no se veía, ni aún se adivinaba, en el fondo, roca alguna.

Detrás de sí oía Blanca el ensordecedor ruido del molino.

—¡Vamos!...—dijo.—Este es el mejor sitio...

Retrocedió hasta la entrada del puente, dió la vuelta a la balaustrada de madera y aferrándose a ella avanzó por el borde exterior inclinada so-

bre el abismo y llegó así hasta el centro del puente, hasta el lugar mismo acobada de dejar. Una vez allí se resignó muy pálida sosteniéndose con una mano sujeta a la barandilla del puente; miró al agua por última vez y luego, rápidamente, abandonó su apoyo, cerró los ojos y persigándose murmuró:

—¡Madre mía! ¡voy a reunirme contigo!... ¡Jorge, adiós!...

Y se precipitó en el río en el preciso instante en que el galope de un caballo resonaba en la carretera y una voz varonil gritaba con éspanto:

—¡Deténgase usted!...

Apareció un hombre que saltó más bien que se apeó de su caballo sin cuidarse de detenerlo. Era Jorge.

IX

«¡A MI HIJA!»

Al rozar con sus labios el rostro de su novia, había experimentado Fouchereuil una turbación profunda, apresurándose, como ya hemos visto, a montar en el carruaje y regresar a escape a Rennes.

Durante el camino iba recordando las impresiones de aquel día desde la escena de la iglesia de la ermita hasta la tierna despedida de Blanca, y cada vez leía más claro en su propio corazón que lo que sentía por ella era, más que un amor apasionado, una adoración infinita capaz de todas las abnegaciones y sacrificios como el que había tenido que imponer a su orgullo para casarse con ella.

Al llegar a su casa subió en seguida a su despacho, y engolfándose en su trabajo, pasó gran parte de la no-

- Agricultura, Industria y Comercio -

Cocina Rural

Recetas

Queso de cerdo con sangre (gran embutido).—Un morro entero de buey dos pies (o manos) de ternera enteras; media cabeza de cerdo fresco.

Estando los anteriores componentes bien limpios, se ponen a cocer en una marmita, bien cubiertos de agua, añadiéndole: dos cebollas, dos zanahorias, cuatro clavillos (de especias, laurel, tomillo, un poco de orégano, unos granos de pimienta y sal.

Déjese cocer lentamente, hasta que las carnes se desprendan de los huesos. Logrado esto, se separan las carnes de su caldo. Luego de separados los huesos, los cortaremos a trozos pequeños, mezclándose. El caldo, que estará un poco flojo de sal, se pasa por un colador fino a una cacerola limpia; hágase reducir a algo más de la mitad, hasta que sea un poco espeso. La carne la habremos reunido en una vasija a propósito y la sazoneremos con seis gramos de sal nítro (pulverizada), sal, pimienta negra o blanca en polvo, un cuarto de litro de caldo concentrado y tibio (el mismo caldo que hemos reducido), un cuarto de litro de sangre de cerdo fresca (líquida). Efectúese bien la mezcla de todos los componentes y se llenan intestinos grandes de buey (butifarrón); fórmense los atados convenientes, sin apretar demasiado el relleno.

Póngase durante hora y media en agua que nunca llegue a hervir; retirarlos luego de su caldo y pónganse en prensa entre dos tablas; al día siguiente se cuegan al humo durante un día, y puede comerse seguidamente.

Tourin de Catalonia (gran sopa).—Calcularemos la sopa para cuatro comensales. Póngase una cazuela sobre fuego, con aceite y dos cebollas grandes trinchaditas, con dos onzas de jamón picadito; refriese hasta que dore, moviéndose; añadir unas ojas de apio trinchado, laurel, tomillo (poco), algo de canela y pimienta blanca. Tan pronto como quede dorado el conjunto, se pone un vaso de vino rancio o vino blanco; pasados unos momentos más, se moja con un litro y medio de caldo; déjese cocer durante media hora. Preparar una buena cantidad de croquetes de pan recién fritos con mantequilla o aceite.

En la sopera que vaya a servirse la sopa se ponen dos yemas de huevo y una cucharada de vinagres y se bate bien. Estando la sopa bien de sal, se vierte ésta a la sopera; unir los croquetes de pan fritos y mézclase mucho con el cucharón.

Albondiguillas de carne con guisantes.—Las albondiguillas pueden prepararse con carne de ternera o magro de cerdo, mezclándose al picado algo de tocino, ajo, perejil, sal, canela, luego pan rallado y parte de huevo crudo; se forman las albondiguillas pasándolas por harina y se frien bien doradas con aceite. Una vez fritas y puestas en una cazuela, se cubren con salsa compuesta de una cebolla frita, tomate en pasta y caldo y una buena picada a la Catalana (un poco de azafrán, ajo y almen-dras y avellanas tostadas); mezclarle los guisantes (macarrons) remojados antes o patatitas; déjese cocer y rectifíquese de sal.

IGNACIO DOMÉNECH

VARIEDADES

Las crías de peces en las fincas

Según una información del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos, un agricultor de Indiana, obtuvo 1.267 libras de pescado en un tanque de 18 por 35 metros en dos

años y otros en Kansas, 6.767 en tres años en un tanque de un acre de extensión.

El tanque, una vez construido, no necesita otra atención que la que el agricultor puede prestarle ratos de ocupación. El trabajo es agradable y útil, cuesta poco dinero y poco esfuerzo.

Una quebrada en la finca, sería un buen sitio para la construcción de un tanque, con poco gasto. Las crecientes hay que evitarlas, por lo que es mejor construir los tanques cerca de las quebradas, fuera del lecho de éstas y alimentarlas con agua de la misma quebrada.

Es una buena ayuda para el agricultor la construcción de tanques para la cría de peces.

Cómo se pueden combatir los pulgones de los frutales

La primavera y el verano favorecen la procreación de los pulgones, que cubren los tiernos brotes de los árboles, las hortalizas y las plantas de adorno. Los más comunes atacan los melocotones, los ciruelos, los cerezos, los limoneros, naranjos, las coles, los rosales y otras plantas de flor.

Como medio de destruirlos, las pulverizaciones es la forma más usual y que da buenos resultados si se hacen a tiempo con la debida atención, repitiendo estas operaciones siempre que se haga necesario.

La siguiente fórmula, para ser aplicada durante los meses de primavera y verano, es fácil de preparar para dar buenos resultados.

Extracto fluido de tabaco, un litro; jabón blando, medio kilo; alcohol desnaturalizado, un litro; agua, 100 litros.

Cátedras ambulantes de Agricultura

Los progresos obtenidos en el arte de explotar la tierra en Italia, se atribuyen principalmente a la difusión, de algunos años acá, de la instrucción y de la enseñanza agrícola que se inicia en las escuelas primarias y luego se continúa mediante las cátedras ambulantes, extendidas en todas las regiones y en contacto continuo con los labradores, para aconsejarles y para enseñarles los nuevos sistemas de cultivo, aplicación de los abonos, elección de plantas y empleo del moderno instrumental de labor, así como para la transformación e industrialización de las producciones de los campos.

A esa labor persistente, intensa y cuidadosamente seguida, debe la nación italiana el progreso enorme que unos años acá viene obteniendo en lo que a la industria de las tierras hace al caso.

Reconoció la influencia que en el acrecentamiento de la riqueza agrícola ejercen estas instituciones culturales, el Gobierno italiano no perdona medios ni sacrificios para extenderlas.

En uno de los últimos Consejos ministeriales, ha sido acordado crear, a más de las existentes, otras 200 cátedras ambulantes de agricultura. Es indudable que por ese camino Italia, logrará en poco tiempo ocupar un sitio privilegiado en cuanto al nivel cultural de los agricultores, con las ventajas inmensas que rinde un trabajo sostenido por una inteligencia culta y científica.

Las uvas españolas en Alemania

La negativa de Alemania en prorrogar el convenio comercial, representa casi una interrupción en las relaciones de España con dicho país.

La Cámara oficial uvera de Almería, por lo que se refiere a estas frutas, manifiesta que la nueva situación creada no significa que no hayan de mandarse más uvas a Hamburgo, las necesidades del pueblo alemán faltado en esta época de otras frutas, hace que tenga que consumir alguna de gran calidad que puedan

soportar la alta tarifa, además aquel mercado surte a otros Estados que no sufren tarifas altas y a quienes conviene más para surtirlos que de otro cualquiera; así es que Hamburgo recibirá uvas.

Por otra parte la sanidad de la uva con una debida dirección, ha de permitir defenderse aún con las limitaciones de mercados que se padecen en el presente año.



Los hijos de Mussolini, Bruno y Victoriano, entregados a las delicias de la vida del campo, saludan, montados en un humilde buey, al estilo fascista

PARA LOS GANADEROS Y AVICULTORES EN GENERAL

Maíz intervenido

Para contestar a las muchas consultas recibidas estos días con motivo de la Nota publicada por la Junta Provincial de Abastos, consideramos lo más práctico acudir a la Prensa, no dudando que los directores de los periódicos locales acogerán este escrito con la hospitalidad que han tenido siempre para cuanto redunde en beneficio del fomento de la Agricultura y Ganadería.

Conforme lo acordado y publicado por la Junta Provincial de Abastos, todo individuo que necesite para el consumo de sus animales más de cien kilos de maíz deberá presentar una solicitud en papel sellado de 120 pesetas al primer Oficial del Gobierno Civil, secretario de la Junta Provincial de Abastos dirigida al Excmo. señor Presidente de la misma pidiendo la cantidad que necesite.

Estas solicitudes podrán presentarse hasta la mañana del día de llegada del buque que trae el maíz.

Para retirarlo deberá pagarse previamente en el sitio que se indicará al precio de 32 pesetas los 100 kilogramos sobre carro muelle.

Seguramente se organizará el servicio de entrega y sobre ello volveremos a dar detalles, para cooperar a la mejor organización y para más facilidad de los directores y del público.

Para los pedidos de los pueblos consideramos que lo más práctico es la organización colectiva de los pueblos.

Si existe en él un Sindicato Agrícola, que éste recoja los pedidos individuales no solo de sus socios, sino de todos los vecinos que necesiten maíz con lo cual no solo prestarán un auxilio a la Autoridad, sino que demostrarán a los extraños la conveniencia y beneficios de su organización. Tal vez sea un estímulo para el porvenir.

Si no existe Sindicato organizado, lo más fácil es que los Alcaldes que tienen obligación de dar a conocer al Pueblo los acuerdos de la Junta de Abastos, y en especial los que se refieren al asunto que nos ocupa dictado especialmente en beneficio de sus administrados, reúnan los pedidos de

todos los vecinos, y haciendo una relación nominal, de individuos y cantidades, dirijan con la antelación suficiente al Gobierno Civil, la petición colectiva que copia de la relación nominal.

Para el pago y recibo del maíz, lo más sencillo que cada Ayuntamiento o Sindicato encargado del asunto, mandara al mueller un Delegado y los carros camiones o vagones necesarios para pagar, recibir y acarrear la mercancía y distribuiría después en el pueblo.

Le completaría la organización y facilitaría la faena si en la Secretaría de Abastos, se clasificaran los pedidos por pueblos, y una vez conocidas las cantidades que pide cada uno, y las toneladas que se puedan retirar por día se señalará con anticipación cada día los pueblos que deban retirarlo.

Así se evitaría la aglomeración indebida en el mueller, y los perjuicios que traería consigo el que los carros venidos de fuera tuvieran que regresar sin cargar o esperar más tiempo del necesario.

Pero esto es indispensable que tanto los Alcaldes como los Presidentes de los Sindicatos pongan de su parte lo posible (que si no es para ellos obligación legal, lo es moral), para que llegue a conocimiento de todos los vecinos, pues la mayoría están interesados en el asunto.

Desde luego no puede ningún receptor de los solicitantes en concepto de Agricultor Ganadero o Avicultor adquirirlo para la reventa, y caso de hacerlo la Junta Provincial de Abastos tiene acordado proponer a la Superior Autoridad severas multas.

Palma 27 de enero de 1927.—Antonio Ferragut.

Noticias comerciales

Don Ramón de la Cerda, Delegado en España de la Feria de Lyon, nos suplica, como lo hacemos gustosos, la inserción de las siguientes líneas:

«La Feria Internacional de Lyon se ha esforzado en facilitar las transacciones en los periodos más críticos de la situación económica mundial.

Durante la incertidumbre en los cambios, inestabilidad aduanera, y en las dificultades de comunicaciones, la

Feria de Lyon ha sido el guía más seguro del comerciante por su documentación precisa y la compra al mejor precio.

Mucho antes de la publicación de las estadísticas oficiales, el hombre de negocio encuentra en la Feria de Lyon, las más útiles referencias sobre la situación del mercado.

El esfuerzo sostenido y cada año más amplio de la Feria de Lyon, es a la vez recompensado y justificado ante el número creciente de industriales y de comerciantes, que se dan rendez-vous a cada una de estas reuniones.

En Marzo de 1923, acudieron compradores de 47 países diferentes. La próxima manifestación de la Feria de Lyon, tendrá lugar del 7 al 20 de Marzo de 1927, reuniendo la producción de 20 naciones.

El concurrente dispondrá de una interesante documentación sobre la orientación del gusto contemporáneo en todos los ramos de la industria; sedas y otros tejidos, ropa, pieles, amoblados objetos de arte, cristalería, cerámica, marroquinería, perfumería, juguetes, automóviles.

Las últimas creaciones de la técnica, ocuparán igualmente un sitio importante en esta Feria en las secciones de maquinarias, herramientas, electricidad, construcciones, productos químicos, artículos industriales y la metalurgia en general.

Entre las diferentes secciones, conviene citar aún la de la Alimentación, Papelería y Artículos de escritorio, y en fin la de las máquinas y herramientas para la agricultura.

El Comité de la Feria de Lyon, cuya dirección es (Hotel de Ville-Lyon) acaba de editar su nueva «Guía del Comprador» la que contiene informaciones prácticas sobre la capital de Lyon y su Feria. Este documento será enviado gratuitamente a todo comerciante que lo solicite, debiendo especificar en la lengua que lo desea, español, francés inglés o alemán.

MERCADOS

PALMA

Apenas sin variación sobre los precios de la semana anterior se cotiza como sigue:

Alubias blancas 100 kilogramos 68 ptas.

Id. cocorosas, id. 83 ptas.

Garbanzos, id. 63'75 a 150. ptas.

Habas para cocer, id.

Id. corrientes, id. 50 a 52 ptas.

Trigo, id. 54 a 55 id.

Id. (xexa), id. 56 a 57 id.

Moniados, id. 12 a 15 id.

Patatas, id. 20 a 45 id.

Aceto de 1.^a, id. 236 id.

Id. de 2.^a, id. 265 id.

Id. de 3.^a, id. 250 id.

Harinas fuerza superior, id. 85 a 100 id.

Harinas corrientes, id. 73 a 80 id.

Id. blanca superior id. 70 a 74 id.

Id. para pan, id. 55 a 69 id.

Vinos del país, litro 0'30 a 0'50 id.

La situación comercial es calma.

BARCELONA.

Mercado, encaimado.

Trigos.—Cotizanse: Candeales Castilla, de 48'50 a 49; Extremadura, de 47'50 a 48. Todo pesetas los 100 kilos, sobre vagón origen.

Harinas.—Extra blanca superior, de 66'50 a 68'50; extra blanca corriente, a 56; panadera, a 65. Todo pesetas los 100 kilos, sobre carro.

Arroz.—Benloch, base O, a 56; matizado, corriente, de 57 a 58; bomba corriente, 110'50. Todo pesetas los 100 kilos, sobre carro.

Habichuelas.—Valencia, Pinet, de 70 a 71; monquillas, de 72 a 75'50; Mallorca, de 74 a 75. Todo pesetas los 100 kilos, sobre carro.

Cebada.—Extremadura, de 37 a 38 pesetas los 100 kilos sobre carro.

Avena.—Extremadura, a 37'50 pesetas los 100 kilos, sobre carro.

Garbanzos.—Andalucía, blancos de 70 a 140; pelones nuevos, de 55 a 95. Todo pesetas los 100 kilos, sobre carro.

Por los pueblos

Los campos y las cosechas

La situación en el campo es la misma que la dada a conocer en la semana anterior.

Los sembrados denotan un aspecto hermosísimo, viéndose por doquiera vigorosos habares y triguales.

La plantación de árboles continúa haciéndose en gran escala, siendo en número crecido los almendros que se han plantado.

El agricultor ha empezado a entrecavar los habares primeros como también a esparcir el abono nitrogenado llamado de primavera.

Hasta la fecha, la perspectiva de la cosecha próxima no puede ser más alagadora.

Inca.—Desde esta estación ferroviaria han salido con destino a Palma, algunas partidas importantes de almendrán y algarrobas negociados ayer con motivo de la celebración del mercado semanal.

En dicho mercado rigieron los siguientes precios:

Obras de utilidad

El motor de explosión, por E. Petit, 17 pesetas.

Manual del tornero mecánico, por S. Dinaro, 9'50 id.

La rectificación y el acabado en la construcción moderna, por Colvin y Stanley, 18 id.

El trabajo de los metales por medio de montajes; Descripción, construcción y empleo de los montajes de trabajo y herramientas especiales de uso corriente en el taller moderno de construcción mecánica, con 775 grabados, por E. H. Golvín y L. Hasa, 12 id.

Métodos rápidos y prácticos de fundición y molde de los metales, por Tomás D. West, 14 pesetas.

Los problemas de la industria, por E. W. Ligginton, 9 id.

Manual del Herrador y Forjador, por don Pedro Sanz, Caballero, 7'50 id.

Manual práctico del tornero y fresador mecánico moderno, por J. Ch. Gebrohn, 9 id.

Tratado de mecánica, agricultura, medicina, etc., etc., etc.

De venta en la Librería Tous, plaza de Cort, 29 y 30.

AVICULTORES

Razas productivas

Australops — Rhode Island — Concou de Malines — Legorn — Wyandotte — Plymouth Rock.

Para los encargos de huevos, pollos y aves

Droguería Corbella

Plaza de Cort—14

Actividad Industrial

de Manacor

Dando cumplimiento a lo preceptuado en el artículo 16 de los Estatutos, se convoca a los Señores accionistas para la Junta general ordinaria, que tendrá lugar el día 8 de Febrero próximo a las 15, en el domicilio social.

Manacor 26 Enero de 1927.—P. A. del C. de A.—El Vocal Secretario interino, Lorenzo Riera.

CURACIÓN DE LA TOS

PASTILLAS J. MIRÓ

Especorantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró.

Colón, 23 y Peregril, 24

Venta en todas las Farmacias y Droguerías.

Serpentinas y Confetti

Clase superior o sea serpentina irrompible y confetti papel seda sin polvo ni residuos.

Fijarse en la clase antes de comprar

Mantones de Manila en varios tamaños y guirnaldas para adorno de salones

Ventas al por mayor y menor

De venta en la Librería y Papelería de José Tous, Plaza Cort, 29 y 30.

CUARTO ANIVERSARIO

del fallecimiento de

D.ª María Teresa Gamarra Ladaria

Viuda de Gual

que falleció en la paz del Señor el 30 Enero de 1923

R. I. P.

Mañana sábado día 29 en la Iglesia Parroquial de San Jaime y en la Capilla de San Antonio se celebrará un turno de misas de 9 a 11 inclusive en sufragio del alma de la finada.

Su hija, nietos y demás familia suplican a sus amigos y conocidos una oración o la asistencia a alguna de las misas.

ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE

PARA 1927

Pequeña enciclopedia popular de la vida práctica.

Precio, 2 Pts. De venta, en la Librería de J. Tous.

Informaciones

Inspección Higiénica

El Alcalde ha ordenado la fijación, en los sitios de costumbre, del siguiente bando:

A fin de que pueda realizarse la inspección sobre los Encerraderos (Hostales), Posadas, Paradores, y Caballerizas de plaza de Toros y demás locales públicos destinados a alojar animales, para comprobar si se cumplen los preceptos higiénicos ordenados en la legislación vigente y en especial en la Ley de Epizootias y en su Reglamento, esta Alcaldía, requiere, a todos los dueños de localidades de la clase antes indicada, para que, con toda urgencia, acudan al Negociado de Fomento y Sanidad de las Oficinas Municipales de este Ayuntamiento, para inscribirlos en el Registro que en el mismo se halla abierto, presentando al efecto una nota firmada que exprese su clase y situación.

Peregrinación a Lourdes

La Hospitalidad de Nuestra Señora de Lourdes prepara para este año tres peregrinaciones a la Gruta de Lourdes, santificada por la planta de la Reina Inmaculada, la Virgen María, en sus diez y ocho apariciones a la Beata Bernardita Soubirous, perfumada por las oraciones y penitencias de los fieles del mundo entero que en santas romerías han visitado aquel pedazo de cielo en la tierra desde el año 1858 y regado con las lágrimas de los pecadores que allí han encontrado la salud de sus almas. Mallorca se asociará como los años precedentes a la Hospitalidad.

La 1.ª peregrinación (con plazas limitadas) saldrá de Barcelona día 20 de Abril y regresará el 26. La 2.ª saldrá el 23 y 24 de Junio para regresar el 29 y 30, y la 3.ª tendrá la salida de Barcelona el día 21 de Septiembre y el regreso el 27.

Los precios de ida y vuelta desde Mallorca, salvo las variantes que impongan circunstancias imprevistas y descontados los gastos de estancia en Barcelona, serán los siguientes:

- 1.ª clase 165 pesetas más 850 francos.
2.ª clase 115 pesetas más 550 francos.
3.ª clase 70 pesetas más 300 francos.

Clase económica 55 pesetas más 200 francos. La clase económica comprende solamente el pasaje sobre cubierta en el vapor y en tercera clase en el tren, sin manutención ni hotel.

La peregrinación principal será la de Junio, las otras dos son para las personas que en dicha fecha tengan algún impedimento.

La inscripción de peregrinos se efectuará en las fechas siguientes: Para la 1.ª peregrinación desde el 1.º de Marzo a 31 del mismo mes.

Para la 2.ª peregrinación desde el 10 de Abril a 22 de Mayo.

Para la 3.ª peregrinación desde el 20 de Julio al 15 de Agosto.

Si algún peregrino de Junio desea prolongar la estancia en Lourdes, para poder hacer excursiones, sin faltar a los actos de la Peregrinación, podrá salir de Barcelona el 22 de Junio y regresar a la misma el 1.º de Julio, en tren especial que se organizará al efecto, sufriendo el precio un aumento de 400, 300 y 200 francos sobre las primeras, segundas y terceras, respectivamente.

¡Mallorquines! preparémonos para a besar reverendos la roca donde

puso su planta la Inmaculada Virgen María, para beber agua en la fuente milagrosa, para visitar en devota Romería el santuario más concurrido del orbe, haciendo penitencia y orando por los pecadores.

No conviene esperar el último momento para inscribirse. Los primeros en inscribirse podrán elegir con preferencia a los posteriores, el día, del embarque ya que no es posible hacerlo todos el mismo día puesto que en cada vapor se concede a los peregrinos un número limitado de plazas para cada clase, a no ser que se resignen en hacer el viaje sobre cubierta.

Los enfermos pobres han de solicitar su admisión antes del 20 de Abril.

Se reciben limosnas para costear el viaje a los enfermos que sean verdaderamente pobres.

Para informes pueden acudir a los miembros de la Junta y en particular a su Presidente, calle de Caldés, 13, 1.ª, Palma.

Fomento del Turismo

Los socios de esta sociedad efectuarán una excursión para el domingo.

Se efectuará en esta forma: Salida en camión desde la Plaza de Olivar a las 7:45 para Valldemosa, siguiendo a pie por S'a Coma, Mirabó, Pastorix, Montaña, Alquería de Vall y estación de Buñola para tomar el tren de la tarde de regreso, a Palma.

Comida individual. Se replica el distintivo. Inscripciones en los sitios de costumbre hasta el mediodía del sábado.

"Práctica Parroquial,"

Hemos recibido un ejemplar de la obra «Práctica Parroquial adaptada a la novísima disciplina» original de don Ramón O'Callaghan (q. e. p. d.) revisada por don Juan O'Callaghan, notario y abogado, de cuya obra, que se reputa de gran utilidad para los párrocos, se ha hecho la 12.ª edición.

Agradecemos al señor O'Callaghan Notario de Tortosa, el envío del ejemplar recibido.

Estadística de Maestros de Baleares

Por el ministerio de Instrucción pública se ha publicado la estadística de los maestros que han actuado en la enseñanza en 1925-1926, correspondiendo a Baleares, los siguientes datos.

Censo 350.943 habitantes: 150 maestros y 135 maestras; aumentó el número en 30, corresponde 8'12 por cada diez mil habitantes.

Exámenes para mecánicos navales

En el tablón de edictos de la Comandancia de Marina se ha fijado uno que dice lo siguiente:

El Comandante Militar de Marina de Mallorca y Director local de navegación y Pesca Marítima.

Hago saber: Que el día primero de Febrero próximo venidero, empezarán en esta Comandancia de Marina los exámenes para Seguros Mecánicos Navales con arreglo al Reglamento aprobado por Real Decreto de 2 de Noviembre de 1925, debiendo presentarse con una embarcación que tenga motor de la misma clasificación para lo que haya solicitado examen.

Las presentaciones se efectuarán en la forma siguiente:

En 30 de este mes se fijará en la tablilla de anuncios de la Comandancia relación de los individuos que deben ser reconocidos y examinados el día primero y siguientes, empezando por los que tengan su residencia en Palma, terminando éstos se procederá a examinar a los que residen fuera de la Capital para lo cual serán avisados con anticipación por la Autoridad de Marina del punto de su residencia si la hubiese y en su defecto por la Autoridad local.

Lo que se hace público para general conocimiento. Palma 27 de Enero de 1927.—Juan N. Domínguez.

Nuevo pavimento

Reina creciente entusiasmo entre los fieles concurrentes al Templo de los Padres Capuchinos por ver pronto terminado la nueva Pavimentación del mismo.

Al efecto el R. F. Guzdán del Convento de dichos PP. Capuchinos acaba de nombrar varias Comisiones de honorables Señoras y Señoritas, para que se acerquen a todas las familias residentes en el Ensanche y calles próximas, invitándolas a suscribirse por una cantidad cualquiera, que podrá hacerse efectiva de una sola vez o bien en seis mensualidades sucesivas.

Para que estas Comisiones consigan mejor su objeto y no hayan de recurrir a segundas visitas, se ruega a cuantas personas pueda interesar tomen desde ahora buena nota de esa próxima visita, la cual llegando puedan dar respuesta generosa al requerimiento que se les hará en nombre y por el Amor de Dios.

Por si se desea tomar uno a varios metros cuadrados de pavimento, se avisa que el importe es de Quince pesetas por metro, ya colocado.

En la Puerta de la Iglesia se fijarán las listas de suscriptores, conforme vayan llegando.

De la excelente calidad del trabajo responden la competencia indiscutible y el depurado gusto del notable arquitecto D. Guillermo Forteza, a cuyo desinterés se debe la dirección de tan importante reforma.

Los Padres Capuchinos nos encargan de dar por este medio las gracias más sinceras a cuantos han contribuido ya con sus donativos para esta obra a la vez que los excitan a repetir su generosidad—si les fuere posible—, en la certeza de que Dios les recompensará con abundancia de bienes presentes y futuros.

Médicos del Cuerpo de Sanidad de la Armada

El B. O. de la provincia publica la siguiente circular a próximas oposiciones para médicos de la Armada:

«S. M. el Rey (q. d. g.), de conformidad con el acuerdo del Consejo de Ministros y lo informado por la Sección de Sanidad de este Ministerio, ha tenido a bien disponer se convoquen oposiciones públicas entre los Doctores y Licenciados en Medicina y Cirugía, para proveer ocho plazas de Tenientes Médicos de la Armada, con arreglo y sujeción al Reglamento y Programa aprobados por Real orden de 22 de Diciembre de 1922 (Gaceta de Madrid núm. 331, de 27 del mismo mes, y D. O. del Ministerio de Marina núm. 14 de 1923), y las modificaciones introducidas en el primero por Real orden de 25 de Agosto de 1923 (D. O. núm. 197).

El plazo para la presentación de solicitudes, para tomar parte en las mismas, terminará a los tres meses, a contar desde la fecha en que se publique esta convocatoria en la Gaceta de Madrid y los ejercicios de oposición darán comienzo en el día, hora y lugar que oportunamente se señalarán.»

De Enseñanza

Ascensos.—Por Real orden número 95, de 17 enero de 1927 (Gaceta del 18) ascienden los maestros y maestras del primero y segundo Escalafón de vacantes del mes de diciembre con arreglo al vigente Estatuto.

Destinos vacantes.—Se publican en la Gaceta de Madrid números 19 de 19 del actual los siguientes destinos vacantes en cumplimiento y a los efectos de la Real orden de 26 de junio de '25.

Sección de Baleares: Santa Margarita.—Dirección graduada para maestro y dos plazas de Sección de graduada para maestro. Felanitx.—Una Sección graduada para maestro.

Los que soliciten la Sección de la Graduada de Felanitx han de tener menos de 60 años.

Podrán solicitarse las predichas vacantes, durante los diez primeros días del mes de febrero.

El Magisterio privado.—Estos respetables compañeros dirigen al ministro de Instrucción pública una razonada instancia, en súplica de que se eximan de los impuestos tributarios a todos los Centros docentes privados, en atención a los beneficios culturales que reportan, como complementarios de los centros oficiales, sin contar que además, los que se de lician a la segunda enseñanza, contribuyen a engrosar los ingresos del Estado con los derechos de matrículas, timbres, etc., que han de abonar sus alumnos antes de ser examinados.

En todas partes crecen habas.—Leemos en la prensa inglesa de estos días que en el Congreso de Maestros laboristas que se celebra en Carton Hall, la tercera parte de los delegados abandonaron el salón publicando un manifiesto que acusa a las clases directivas del Magisterio de estar influidas por el comunismo, por cuya razón ellos se separaban del organismo acusado, proponiéndose permanecer siempre fieles al partido laborista inglés.

Visita al director general.—El director de la Normal Central, señor Navamuel, con los señores que integran el Consejo de Administración del Orfelinato de la Sagrada Familia, han dado las gracias en atenta visita al señor Suárez Somonte por la eficaz labor que viene realizando en favor de la creación de un nuevo Colegio para todos los huérfanos de los profesionales de la Enseñanza, solicitando además del director general que, mientras se consigue esto, se amplíe el número de plazas existentes en aquél.

Alrededor del texto único.—Han visitado al ministro los catedráticos de Instituto señores Zaragoza, Espeso y Poveda, con el fin de entregarle el Cuestionario cuya redacción les fué encomendada para la aplicación del texto único.

Un proyecto.—Parece ser que lo tiene el ministro de Instrucción pública de conceder un aumento en sus honorarios a los profesores «de cualquier grado» o facultad que solo cuenten con los ingresos que sus cátedras les proporcionan.

Asuntos municipales

Asuntos que han de ser tratados en la sesión que celebrará la Comisión Municipal Permanente a la hora diez y siete y cuarenta y cinco del próximo lunes 31 de Enero de 1927.

Acta de la anterior.

Comunicaciones Delegado Hacienda prestando su conformidad a los Presupuestos.

Permisos obras particulares.

Recepción definitiva obras desmonte calle Palma.

Informe sobre contribuciones especiales.

Distribución de fondos.

Instalación bombillas.

Nombramiento de Bomberos.

Permisos colocación de motores.

Nóminas alquileres escuelas.

Pago contratista limpieza.

Jornal Inspector Limpieza.

Permisos obras particulares.

Suministro y colocación de bordillo.

Idem. id. y construcción de aceras.

Denuncias sobre obras sin permiso.

Dictamen sobre bordillo y salida aguas en la calle de Gilabert de Centellas.

Informe aprobación padrones agua a presión y suministro para 1927.

Concesión agua a particulares.

Peticion prórroga Contrato pavimentación calles.

Para mañana a las 12 de la tarde se hallan convocadas las Comisiones de Hacienda y Gobierno y Policía.

Accidente automovilista en Mahón. Un muerto y varios heridos.

En el Gobierno Civil se ha recibido esta tarde el siguiente telegrama del Delegado Gubernativo de Mahón:

«Tengo el sentimiento comunicar V. E. que ayer tarde ocurrieron dos sensibles accidentes automovilistas en la carretera general. Del primero resultó muerto el prestigioso mahonés don Pedro Seguí y Oliver, habiéndose celebrado su entierro a las 12 siendo una verdadera manifestación de condolencia. En el otro resultaron heridos los señores Tomás, Carlos y Luis Salort, sobrinos de Torres Aura y don Tomás Duledeira, resultando el primero y último con

heridas de consideración aunque por ahora sin complicaciones.

El Gobernador muy apenado ha teleografiado a las familias el testimonio de su sentimiento.

La gripe

La Sección de Higiene de la Secretaría de la Sociedad de Naciones ha dado a la publicidad un resumen del estado actual de la epidemia, demostración plena de que dicha entidad internacional se preocupa del estado sanitario de todas las naciones.

La sección española adelanta que la epidemia que hizo su aparición a primeros de Diciembre del finado año, en las ciudades próximas a la frontera francesa y en particular Barcelona y San Sebastián, así como todas las demás provincias que se ha extendido mantuvo su carácter de benignidad y la mortalidad general y la debida a las enfermedades de los órganos respiratorios se mantuvieron aproximadamente igual que en el periodo correspondiente del año anterior.

El Excmo. señor Gobernador en el Boletín Oficial de ayer, por medio de una circular, recuerda a los señores Alcaldes e Inspectores de Sanidad el cumplimiento de las medidas relativas a la gripe y sarampión, que se publicaron en los Boletines del 1 y 6 de enero actual.

Ante todo la declaración facultativa es medida esencial, imprescindible.

El aislamiento precoz se deberá en razón de su importancia realizándose tan riguroso y extenso como sea posible, no obstante las dificultades prácticas que puedan presentar el número de enfermos, formas benignas, formas anormales, y en especial las complicaciones bronco-pulmonares, ya que las gotitas virulentas deberán evitarse mediante una tela de muselina que se proyecten a distancia. Se evitará en lo posible el visiteo y se sostendrá la limpieza y desinfección de las vías respiratorias y de las manos.

La depresión física, hacinamientos, falta de higiene y de alimentación y reparadora predisponen y ocasionan la enfermedad.

Debe saberse que el haber sufrido ya la enfermedad ofrece cierto grado de inmunidad y en este caso la incubación suele ser de escasos días.

Excita el señor Gobernador a las autoridades sanitarias, administrativas y técnicas, asesoradas por las juntas locales del ramo, extremen cuantas medidas crean necesarias para evitar la propagación de dichas enfermedades y de todas las infecciones contagiosas.

Del Gobierno Civil

Nos ha dicho el señor Gobernador que hoy no tenía noticias de interés para comunicar a los periodistas.

Segun noticias recogidas en este Gobierno Civil ayer se consolidaron en la Sucursal del Banco de España en Palma, Tesoros de diferentes emisiones por valor de cuatro millones ochocientos trece mil quinientas pesetas.

Cuaresmales

El Rlo. P. Ramón Sarabia, Superior de la residencia de los Redentoristas de Barcelona, ha sido designado por el Ilmo. Cabildo de aquella ciudad para predicar los sermones de la próxima cuaresma en la Catedral de Barcelona.

Como se recordará, el Rdo. P. Sarabia ha predicado dos novenas de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, en la Iglesia de Santa Cruz, de esta ciudad dejando grato recuerdo de ellos.

Un muerto. Suposición infundada

Desde el martes constituye la preocupación de mucha gente la circunstancia de hallarse en el depósito del Cementerio Católico de esta ciudad un cadáver, cuya cara sonrosada ha infundido sospechas de que no estuviera realmente muerto y si bajo la inmovilidad de un estado catálepico prolongado.

Conocidos médicos de esta capital con los cuales hemos hablado sobre el caso, nos han asegurado que el interfecto está realmente muerto y que la coloración especial que presenta si bien no es una cosa corriente tampoco es nuevo ni excepcional pues otros cadáveres la han presentado.

La circunstancia de referencia ha hecho que el Cementerio Municipal se viera desde el lunes especialmente por la tarde, concurridísimo, tanto que las personas que van a ver al cadáver tienen que hacerlo por riguroso turno formando cola larguísima.

El muerto de referencia acabó sus días en el Hospital Provincial y como quiera que después del fallecimiento denotara ya la coloración referida, se le hizo objeto de un minucioso reconocimiento médico, y como resultado del mismo se extendió la certificación de defunción definitiva.

Murió de embolia cerebral. Para satisfacer los deseos de la familia del difunto parece que se ha accedido a que no se le entierre hasta que su estado de descomposición confirme en absoluto la muerte.

Cuantos días pasan sin que visite V. la CASA MATONS.

Notas del Carnet

PERSONALES

Se encuentra en periodo de convalecencia de la grave enfermedad padecida don Amador Camps. Lo celebramos.

* Ha sido concedida la Medalla de 2.ª clase de la Cruz Roja, por los asiduos y desinteresados servicios prestados en el Consultorio para niños establecido en la Cruz Roja de esta ciudad, a nuestro amigo el Dr. en Medicina don Miguel Costa Alomar.

Reciba nuestra felicitación por tan merecida distinción.

* Leemos en un periódico de Madrid.

Ha solicitado la separación del ejército el capitán de infantería don Alfonso de Borbón, marqués de Squilache.

* Nuestro buen amigo don Manuel Castaño Llull, Comandante del Cuerpo de Oficinas Militares que presta sus servicios en la Capitanía General ha sido designado Habilitado de las clases de este Distrito Militar.

Reciba nuestra felicitación.

* Don Juan Pizá Rotger, hijo político del corresponsal de LA ULTIMA HORA en Alaró, ha visto aumentado su hogar con el nacimiento de su primogénito.

A tan venturosos padres como a sus abuelos enviamos nuestro cumplido parabién.

* Como verán los lectores en nuestra sección telegráfica ha sido nombrado Inspector Regional del Territorio de la Audiencia de Palma, nuestro amigo el culto Magistrado don José Aragonés.

Lo felicitamos nuevamente

NECROLOGICA

Después de haber recibido los Santos Sacramentos ayer falleció en Palma la señora doña Catalina Tugores Genovart, habiendo causado su muerte hondo sentimiento entre sus numerosas amistades. D. E. P.

Reciba toda su familia y especialmente su esposo don Juan Grau Roselló, la expresión de nuestro sentido pésame.

Los funerales en sufragio del alma de doña Rosa Roselló, (e. p. d.), celebrados el martes víéronse muy concurridos prueba de las muchas simpatías con que contaba la finada.

DE VIAJE

A bordo del vapor Rey Jaime I han llegado esta mañana procedentes de Barcelona don Jaime Enseñat, don Emilio Darder, don Juan Clemente, don Francisco Masanet, don Andrés Campins, el Dr. Carballó, don José Riutord, don Juan Gelabert, don Antonio Soler, don José Badia y don Jaime Comas.

Para Alicante han salido esta mañana a bordo del vapor Tintoré don Benito Colombar, don José Mut don Arturo Morey y don Manuel Forroza.

Las Monjas

Triots lana, gran moda.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—San Francisco de Sales, ob. y cfr.

CUARENTA HORAS.—Empiezan en la Merced, que la Comunidad Mercedaria y Cofradía de Ntra. Sra. de la Merced, dedican a su Inclito fundador San Pedro Nolasco. A las seis y media de la mañana, exposición del Santísimo. Por la tarde, a las seis y media, Trisagio, continuación de la Novena, sermón por el Rdo. don Jaime Sastre, Pbro., y reserva de Su Divina Majestad.

CUARENTA HORAS FUERA DE TURNO.—Concluyen en el Convento de San Francisco de Sales, que le dedican sus amantes Hijas las Religiosas de la Visitación. A las siete y diez minutos, Comunión general; a las diez, misa cantada. Por la tarde, a las cinco, estación, Trisagio, sermón por el Reverendo P. Juan Bautista del Crucificado, C. D. Te Deum y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES.—En San Felipe Neri, Adoración Nocturna de San Alonso.

VISITA.—A Ntra. Sra. de Bellver, en Montesión.

Las Monjas

Terciopelos y Panas.

El Tiempo

Observaciones a 3 horas del día ayer, facilitadas por la Estación Meteorológica del Instituto de Baleares.

Table with weather data: Presión atmosférica a 0° 763, N. M. G. N., Característica de la tendencia barométrica, Tendencia barométrica, Dirección y fuerza (escala telegráfica) del viento, Estado del cielo, Temperatura, Humedad relativa, Temperatura máxima de ayer, Temperatura mínima, Id. id. a descubierta, Lluvia en 24 horas.

ALMONEDA

Salón completo cama salomónica y otros. Informes: Apuntadores, 48 1.º de 11 a 3 y de 15 a 17.

Datos financieros sobre la consolidación de deuda

España que merced a la severa política de economía implantada por el inolvidable Villaverde iba restableciendo el equilibrio de su Hacienda pública vió truncado el desarrollo y saneamiento de esta, primero por el grave problema marroquí, suscitado a raíz de la operación de policía llevada a cabo en 1909 y después por la intervención obligada del Estado en la vida económica del país a causa de las perturbaciones originadas por la guerra mundial. En el primer aspecto son conocidos los cuantiosos gastos producidos en Marruecos, y en el segundo la intervención del Estado fué también necesaria para atender a necesidades ineludibles como las compras de trigo, de sulfato de cobre, auxilios a súbditos extranjeros, a empleados ferroviarios etc. que si bien tenían carácter de anticipos reintegrables, de momento exigían sacrificios pecuniarios a los que el Estado tuvo que hacer frente.

Pero ahora, afortunadamente, ha variado por completo la decoración. El problema de Marruecos puede considerarse virtualmente resuelto y la vida económica del país al recobrar su ritmo no requiere ya la tutela intervencionista del Estado.

Con estos antecedentes y cuando se ha logrado a costa de una decidida política de restricción en los gastos y de refuerzo en los ingresos, poner un dique al creciente desequilibrio de la Hacienda pública y contraer de modo apreciable el déficit que ya iba siendo amenazador, el Gobierno acuerda llevar a cabo una operación que entre los elementos financieros se estimaba necesaria, es decir la consolidación de la deuda flotante que por valor de 5.225 millones y a distintos vencimientos pesaba sobre el Tesoro y cuyo reflejo natural tenía su más sensible apreciación en la cotización de la peseta en el extranjero. En efecto ha bastado la confirmación de las noticias y referencias de la operación consolidatoria para que el valor de la peseta se afirmase de manera extraordinaria en las plazas extranjeras que ejercen la hegemonía monetaria mundial.

En Londres se cotizaba la peseta a fines de 1926 y principios de 1927 de 31,77 a 31,44 pesetas por libra. Hace pocos días la cotización pasó de 30,135 a 29,76. En Nueva York, en aquella época estaba nuestra moneda de 15,28 a 15,43 centavos por peseta. Ahora subió de 16,06 a 16,28. La libra esterlina en Madrid se publicaba de 31,74 a 31,89; recientemente de 30,15 a 29,80 y el dolar de 6,535-6,51 ha llegado a bajar hasta 6,20-6,18. Tanto en Lombard Street como en Wall Street, se ha valorado con alza

para nuestra divisa la decisión del Gobierno de recoger y convertir las Obligaciones que vencen el 4 de febrero y las de las restantes emisiones que quieran acudir a la consolidación (que sin duda serán muchas).

Será esta la operación más grande de esa naturaleza que se haya hecho jamás en España y que descongestionará desprecupaciones corcanas a la Hacienda pública, permitiendo al país—desaparecidos casi por completo los motivos de la creación de Deuda flotante—desarrollar sus fuentes de riqueza y esperar una brillante posición en el concierto económico del mundo.

De teatros

Lírico

Mañana llegarán procedente de Valencia 64 artistas que formán la compañía lírica española de Luis Calvo, que por la noche a las nueve ha de debutar en el coliseo de la calle del Conquistador.

De dicha compañía como se sabe forman parte los eminentes divos Cora Raga y Marcos Redondo cuya actuación en Palma es esperada con verdadero interés, pues ambos artistas han sido proclamados por el público y prensa del Continente como los primeros en su género.

La temporada revestirá una brillantez deusada pues no se ha escatimada parte alguna para la presentación de las obras y durante ella se estrenarán *El huésped del Sevillano*, *Canción de amor y guerra* y *La Pastorela* considerados los únicos estrenos de éxito del año.

El debut como ya hemos dicho se efectuará con la celebrada obra en tres actos del maestro Alonso *La Callesera* que en Madrid estrenaron con éxito clamoroso Cora Raga y Marcos Redondo, y además de ellos dos tomarán parte en la obra la notable triple Filomena Suriñac, la triple cómica señorita Aveli, los Sres. Llimona, Coriu, Torró, Preiscas, Aubit, Vega, todas las segundas triples, coro general y banda guitarras y bandurrias.

Después de la función de mañana y de la del domingo habrá un servicio especial de tranvías para Portopí, Son Roca, Pont d'Inca, Coll d'en Rebassa, Establiments y Soledad.

Noticias del Ejército

Archivo.—Para desempeñar el cargo de Habilitado de las clases de este Distrito que a continuación se expresan, durante el corriente año, ha sido

designado el Archivero 3.º del Cuerpo Auxiliar de Oficinas Militares, con destino en la Capitanía General de estas islas D. Manuel Castaño Llull y para suplente, el oficial 2.º del referido Cuerpo, con destino en este Gobierno Militar D. Antonio Mir Ribas.

Premio de efectividad.—Se concede el de 1.200 pesetas, por dos quinquenios y dos anualidades, por treinta y dos años de servicio, desde 1.º de enero de 1927, al Oficial segundo del Cuerpo auxiliar de oficinas militares don Pablo Llinás García, de la Comandancia general de Somatenes de Baleares.

De reemplazo por enfermo.—Se declara de reemplazo por enfermo, con residencia en Baleares, al oficial segundo del Cuerpo auxiliar de oficinas militares don Antonio Bernat Jaume, con destino en la Comandancia general de Ceuta.

Comisiones.—Han sido aprobadas las comisiones de que el Capitán general de Baleares dió cuenta al Ministerio de la Guerra en 20 del mes de noviembre último por el personal comprendido en la relación que empieza con el sargento del regimiento Infantería de Palma número 61, Victor García Mayor y termina con el oficial primero de Intervención don Enrique Pujol Bargalló, con los beneficios que otorga el vigente reglamento de dietas.

Causas de nulidad.—Por Real orden de Guerra se ha dispuesto:

1.º Que, con arreglo a lo taxativamente dispuesto en el artículo 41 del Código de Justicia militar, la asistencia a Consejos de guerra ordinarios, como vocales ponentes, de los oficiales terceros o segundos de complemento del Cuerpo Jurídico militar es causa de nulidad de la sentencia que impide aprobar los fallos dictados por aquellos Tribunales y

2.º Que en los casos en que dentro del territorio donde hayan de celebrarse Consejos de guerra ordinarios no existan tenientes auditores de segunda ni de primera del Cuerpo Jurídico militar, se atengan las autoridades judiciales de las regiones, Baleares y Canarias y comandantes generales de Ceuta y Melilla a lo que dispone el artículo 59 del referido Código.

Distintivo.—Se autoriza al teniente de Infantería don Miguel Sayas Bobadilla, del batallón de montaña Antequera, 12 para usar el distintivo de Regulares de Infantería, con dos barras rojas.

Ayto para el ascenso.—Ha sido declarado apto para el ascenso, cuando por antigüedad le corresponda, el comandante de Infantería don Juan Florit Torres.

Cruz.—Por los méritos contraídos en operaciones activas de campaña en Africa, se ha concedido la Cruz de primera clase del Mérito Militar, con distintivo rojo, al capellán segundo don Juan Vich Nebot.

Empréstito de Consolidación de las Obligaciones del Tesoro

Los Corredores de Comercio de este Colegio participan a su distinguida clientela y público en general que cuidarán del cange de dichos valores por las nuevas Deudas al 5 por 100 Amortizables desde hoy hasta el día 4 de Febrero próximo.

- Informarán: D. José Oliver, Vicente Mut, núm. 9.
 » D. Vicente Sureda, S. Bartolomé, núm. 21.
 » D. Jaime L. Pou, San Bartolomé núm. 11.
 » D. Pablo Valls, Escursach, núm. 8.

Libre de todo gasto

Deportivas

Nota oficiosa del Comité de División.

Partidos de Campeonato que deben celebrarse el día 30 del mes de la fecha.

Segunda Categoría

Grupo A.—Mediterráneo-Sollerense, en el campo del segundo a las tres y cuarto de la tarde.

Grupo B.—Libertad-Español, a la misma hora en el campo del Baleares.

Mallorquí-Internacional, a las 10 de la mañana en el campo del Alfonso XIII.

Grupo C.—Felanitx F. C.-Felanitx S. C., a las tres y cuarto de la tarde en el campo del primero.

Grupo D.—Industrial Mariá-Universal, en el campo del C. M. Alaró a las tres y cuarto de la tarde.

Iberic-Petra, en el campo del primero y a las tres y cuarto de la tarde.

Peletería M. BELTRAN

Venta y taller de confección y reformas Gran surtido en

Pieles para adornos

¡¡SOLO PIELES!!

Bolsería, 10, ENTRESUELO (encima zapatería Eureka)

MARITIMAS

ENTRADAS.—Esta mañana ha llegado procedente de Barcelona el vapor correo rápido «Rey Jaime I», al mando de su capitán don Antonio Dezcallar, con el pasaje, valija y carga.

Del mismo puerto también llegó el pailebot «Estela», patrón don Nicolás Compañy, con carga general.

La balandra «Muros 3.º», patrón don Jaime Covas, con carga general ha llegado esta mañana procedente de Valencia.

El laud «Maria», patrón don Peli-grín Bernat, llegó procedente de Valencia.

DESPACHADOS.—Esta mañana a las doce ha salido con destino para Ibiza y Alicante el vapor correo «Tin toré», capitán don Tomás Alcina, con el pasaje, valija y carga.

Para Barcelona con lastre se despachó el vapor mercante español «Rius y Tauler», capitán don José María Sánchez.

TIEMPO REINANTE.—En Palma. Viento en calma, mar llana, cielo despejado.

En Alcudia.—Calma, mar llana, cielo despejado.

En Andraitx.—Viento noroeste flojo, mar llana, cielo despejado.

En Sóller.—Barómetro 771'8 termómetro 13'9, calma, mar llana cielo despejado.

En Ibiza.—Barómetro 772'00, termómetro 11, viento norte flojo, mar rizada, cielo despejado.

Vigía Bajolí.—Barómetro 771'8,

termómetro 11'3, viento noroeste bonancible, mar rizada, cielo nuboso, horizontes brumosos.

Novelas de ELINOR GLYN

El gran momento, Amor triunfante, Seis días y el Precio de las cosas.

Estas son las cuatro novelas que acaba de publicar la escritora Elinor Glyn llamada por el modo con que trata las historias de amor, la novelista del amor. Libros morales altruistas.

5 ptas. ejemplar.—Librería Tous.

TRES OBRAS

Semblanzas benedictinas, por Fray Justo Pérez de Ardel (benedictino de Lillo) 10 ptas.

Cuentos escogidos y otras narraciones selectas, de Francisco Rodríguez Marín de la R. A. B.—5 ptas.

Entre el pasado y el porvenir, por Guglielmo Ferrero.—6 ptas.

De venta en la librería de J. Tous.

Colección Arte, todos los estilos.

Arabe.—Barroso.—Renacimiento.—Luis XII.—Japones.—Indio.—etc. 3 ptas ejemplar.

De venta en la librería de J. Tous.

HUEVOS A 2'90

Calle del Baratillo, número 11, Ca'na María dets Hous.

Banco de Préstamos y Descuentos

Sucursal de Palma de Mallorca

Empréstito de Consolidación de Obligaciones del Tesoro por Deuda Amortizable 5 por 100 a 85'50 por 100 con impuesto y a 98 por 100 libre de impuestos.

Cuidaremos de esta operación por cuenta de nuestros clientes.

Libre de todo gasto

Radiotelefonía

Programa de los conciertos que mañana sábado, transmitirán las siguientes estaciones:

Barcelona.

18'00: El Trio Radio interpretará: «To Dance The» charleston, Tabuena y Martra; «Pericón del Paraguay», pericón, J. M. Torrents; «La Rosa de Estambul», selección, F. Lehar; «Anemone», intermedio, L. Siede; Generalissimus», marcha, P. Lincke.

18'50: Boletín del Servicio Meteorológico de Cataluña, cotizaciones de los mercados internacionales, cambios de valores y últimas noticias.

20'45: Retransmisión de la ópera que se dará en el Gran Teatro del Liceo. (Consultad la Prensa.)

En los intermedios: Cierre de Mercados, cambios y últimas noticias. Madrid.

20: Noticias por la Agencia Febus, Orquesta: «La Revoltosa», dúo, Ricardo Chapi.

21'30: Cursos radiados: Duodécima lección del curso de Astronomía popular, a cargo del astrónomo del Observatorio de Madrid don Enrique Gastardi, «Las Estrellas» segunda parte.

22: Campanadas de Gobernación; Señales horarias; Últimas cotizaciones de Bolsa; Concierto variado por la Banda del Regimiento del Rey, dirigida por don José Power, y Aurora Trenif, soprano. La Banda: «La guardiá amarilla», paso-doble, Giménez; «Andante y polaka de concierto».

Cantó. Aurora Trenif: «La viuda alegre», vals y canción de la Nuife, Lear. La Banda: «Klima», fox. Virth; «Les deux fiancées», obertura, Parés; «Organito de la tarde», tango, Bruke. Aurora Trenif: «El trust de los tenorios», canción del gondolero, Serrano; «La Casta Susana», brindis del Champagne», Gilbert; «El niño judío» canción española», Luna. La granjera de Arlés», fantasía, Rosillo; «El niño de Jerez», paso-doble», Zavala. Noticias de última hora; Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «A B C.»

24: Música de baile; Transmisión del Jazz-Band «The London Keythm King» y Orquesta Ibáñez, del Palacio de Hielo.

1'30: Cierre de la Estación.

Milán.

11: Noticias.—15'30: Señal de apertura; Bolsa; Mercados; Cambios.

15.35: Quinteto; Sesión infantil; Noticias.

18.40: Comunicación gubernativa.

19.45: Hora oficial; Selección de «Mefistófeles»; Noticiero Stefani.

21.45: Jazz-Band. Londres.

15: Concierto por la Banda Militar.

17.15: Sesión infantil; Bailables.

18.30: Hora oficial de Greenwich; Pronóstico del tiempo; Primer boletín general de noticias; Orquesta Sinfónica Radio.

19.15: Concierto Bach; La Orquesta.

20.45: Canciones francesas: Canción triste, Les Papillons, La Lettre, Chevaux de bois, Mandoline.

21: Pronóstico del tiempo; Segundo

boletín general de noticias; Anuncio locales; Bailables. 22.30 a 24: La Banda Savoy.

Gacetillas

—ACCIDENTES. En el Dispensario de «La Mutualidad de Accidentes» han sido asistidos los siguientes obreros por lesiones que se han producido trabajando.

Antonio Ginard, albañil, calle de Villalonga n.º 25 de esguince lumbar.

Esteban Bonnin, carpintero, calle de Aragon n.º 173 de heridas contusas dedos índice y meñique derechos.

Gabriel Cardell, albañil, calle de la Fábrica n.º 67, de contusión escapular.

Ramón Llobera, aserrador, Plaza del Temple n.º 25, de esguince lumbar.

Miguel Oliver, vidriero, calle de Bueyes n.º 4 de quemadura de 2.º grado antebrazo derecho.

Antonio Oliver, jornalero, calle de Pescadores n.º 3 de herida contusa pulgar derecho.

Modesto Loteras, mecánico calle de Eontirroig n.º 7 de herida pié derecho.

—PRESENTACION. Interesase en presente al Negociado de reemplazos de este Ayuntamiento al soldado Bernardo Serra Mora, hijo de Juan y Magdalena, para recoger su licencia absoluta.

—LOS ARBOLES. Va terminando el derribo de los árboles del Paseo de la Rambla. Con motivo de dicho derribo el paseo se ha visto estos pasados días invadido por gran cantidad de troncos y ramas que dificultaban el tránsito público. Conviene evitar el inconveniente.

—POR MALTRATO. La policía ha denunciado ante el Juzgado correspondiente a un matrimonio, cuya hija L. R. con domicilio en la carretera de Inca, fué objeto de desapiadada agresión por parte de su madrastra.

—CAIDA. Mr. Enrich Waldschmits de 84 años de edad, súbdito alemán se cayó ayer tarde en el Paseo del Borne con tan mala fortuna que se produjo la fractura del cuello del fémur izquierdo.

—ATROPELLADO. Ayer tarde fué atropellado por un auto en la calle de San Francisco un muchacho, sacando del percance una acentuada contusión en la cara.

CLASES PASIVAS.—La Delegación de Hacienda ha dispuesto que las Clases Pasivas que perciben sus haberes por la Tesorería Contaduría de esta provincia, efectúen el cobro correspondiente al mes actual en los siguientes días:

Día 1 Febrero.—Pensiones, Montepío Civil y Jubilados.

Día 2 id.—Montepío Militar y Retirados sin distinción.

Día 3 id.—Retirados sin distinción.

Día 3 id.—Nóminas en general.

AUTOMOVILISMO.—El vapor «Rey Jaime I» fué portador ayer de cinco magníficos automóviles «Chenard-Walker», adquiridos por los señores Monjo, Capó y Feliciano Fuster de San Margarita y por el Dr. Villalonga y Roglá de esta capital.

Todos, conducidos por sus propietarios desde París, acompañados del representante en esta D. Juan Mudo, han hecho la etapa París—Barcelona con promedios de cien kilómetros a la hora; el tipo sport dos litros de serie, adquirido por el señor Monjo, ha sido cronometrado en carretera a 138 a la hora, velocidad que sobrepasa con exceso a lo contratado con la casa.

Ya va siendo hora que las primeras marcas europeas ocupen el lugar que en justicia les corresponde.

REHUSE LAS IMITACIONES

Hay un solo purgante LAXOFRUTINA. Pida a su farmacéutico el verdadero que lleva impresa la cesta de frutas.

Sobre de dos dosis ptas. 0'30 en farmacias.

Depósito Centro Farmacéutico.

PIKMENTINE.—Tinte para el cabello. En Belleza, naturalidad, duración mínima seis meses. De venta Perfumería EL ALBA. calle Sindicato.

LA FILADORA

10 por 100 de descuento en todos los artículos.

Teatro Balear

El Salon de los grandes acontecimientos

Hoy viernes, tarde a las 6, noche a las 9, Grandioso éxito

Carne de mar

Super gigante Fox por George O'Brien

THE DORLANS

La Cama misteriosa.

CLAMOROSO EXITO Paquita Garzón

La verdadera reina del arte frívolo. — Lujo - Arte - Belleza

PRECIOS POPULARES

La Protectora

Mañana sábado a las 10 de la noche

Velada familiar-Quinta de la serie

Mañana:

SANTORAL.—Se celebrará la festividad de San Valero.

CORREO MARITIMO.—A las siete de la mañana llegará vapor correo de Valencia.

A la misma hora llegará vapor correo para Barcelona.

A las 9 de la noche saldrá vapor correo para Barcelona.

MERCADO.—Se celebrará en Palma.

LIRICO.—Debut de la compañía de opereta española Cora Roga y Marcos Redondo. A las 9 de la noche. «LA CALESERA».

CINES.—Balear, Moderno, Oriental, Protectora, Palace y Asistencia.

SE VENDE

Auto Cottin Dergoutes, tres litros. En buen estado y a toda prueba. Informes en el Centro de Anuncios y en esta Imprenta, Olmos, 2.

SE DESEAN

3 ó 4 habitaciones para despachos, preferible si están amuebladas. Razón: Centro de Anuncios y en esta Imprenta, Olmos, 2.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 8 de Febrero próximo y siguientes necesarios de cuatro a siete de la tarde en la sala de ventas de la Sociedad (Sociedad 19), se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en los meses de Diciembre de 1925 y Enero de 1926.

Hasta el día 7 a las siete de la tarde podrán los interesados cancelar o renovar sus respectivos préstamos.

Palma 27 de Enero de 1927.—El Vocal de turno: Ignacio Moragues.

LA ROSA BLANCA S. A.

Por acuerdo del Consejo de Administración y de conformidad con los Estatutos, se convoca a los señores Accionistas a la junta General ordinaria, que se celebrará el día 4 del próximo Febrero a las quince horas, en el domicilio social.

Los señores Accionistas que deseen asistir podrán proveerse de la correspondiente papeleta de asistencia que será facilitada por la Dirección de la Sociedad, depositando al efecto, sus acciones en la misma, con 48 horas de anticipación, a la señalada por la celebración de la Junta.

Palma 29 de Enero de 1927.—P. A. de C. de A.—El Vocal Secretario, Bartolomé Bosch Baga. No está en esta Imprenta, Olmos, 2.

Restaurant VILLA VICTORIA

Cerrado temporalmente por reformas
Próxima inauguración del nuevo REINA VICTORIA HOTEL

RESTAURANT GRAND HOTEL

Cubiertos especiales de Ptas. 6.00, 7.50 y 8.50. Vino comprendido
Especialidad en Fiambres de todas clases
Langostas del propio vivero siempre frescas

Encargos al Grand Hotel

Teléfono 144

OPORTUNIDAD ÚNICA!

En los Almacenes LE PRINTEMPS

San Nicolás, 1, 3 y 5.

Sensacional Rebaja en todos los artículos

Visite la casa y fíjese en los precios marcados

ENTRADA LIBRE

Sastrería

Modistería

Señora Caballero

En beneficio propio no deje de visitar la gran liquidación que la Joyería Mariano Bonnin, Colon 37 hace de sus existencias por retirarse del negocio

Los precios van marcados a cada pieza.

La Constructora Mallorquina, S. A.

Construcción y reparación de edificios y toda clase de obras por contrata.

Proyectos y Presupuestos gratis

Oficinas, Colón, 7-1.º Horas de despacho de 19.30 a 21.

Últimos telegramas

Conversión de las obligaciones del Tesoro

Animación.—Algunos datos

Madrid, 27 (12 n.)

Hoy ha continuado la animación en las ventanillas de los Bancos para la conversión de obligaciones del Tesoro.

Ante la aglomeración de personas se han habilitado horas por la tarde para realizar las operaciones.

Se cree que con lo suscrito ayer en Madrid y provincias se eleva a la cifra de mil millones entre las obligaciones que vencen el 4 de febrero y las de otros vencimientos posteriores.

En Bilbao se han presentado a la conversión 185.312.500 pesetas.

El señor Calvo Sotelo se ha mostrado satisfechísimo, pues las cifras conocidas hasta ahora suponen la conversión de un tercio, de las 5.225 millones de obligaciones del Tesoro que están puestas en circulación.

El importe de lo suscrito

Madrid, 28 (415 m.)

A las diez de la noche se facilitaron los siguientes datos relativos a la consolidación de obligaciones del Tesoro.

Excepto de catorce provincias hay 380 millones de pesetas suscritas en los nuevos valores.

De ellas 92 millones pertenecen a Madrid.

En Barcelona se han suscrito 72 millones, en San Sebastián 27, en Navarra 72, en Vizcaya 43.

Solo se ha hecho petición de reembolso por valor de 6.000 pesetas en Segovia.

Eclos varios

Proceso de beatificación

Madrid a7 (11 n.)

«El Debate» publica hoy un artículo en el que se ocupa de la santidad de la ilustre dama barcelonesa doña Dorotea Chopitea.

Dice que, nacida en Santiago de Chile, en 1816, vino con sus padres a Barcelona a la edad de tres años, propagando obras piadosas, que hizo extensivas a todos los pueblos de la provincia, de tal magnitud, que ya se han incoado los trabajos para llegar al proceso de su beatificación.

El «Blas de Lezo», en Ceuta

Ceuta.—Ha fundeado a la 1.15 de esta tarde el «Blas de Lezo».

Dedicó la tarde a tomar carbón y mañana a primera hora zarpará para proseguir su viaje a China.

Entierro de un sereno

Miranda del Ebro.—Se ha efectuado el entierro del sereno Ezequiel Gutiérrez muerto a causa de las heridas que le causaron unos gitanos.

Presidió el acto el Ayuntamiento y todas las autoridades.

Durante el entierro un guardia civil reconoció entre el público que presenciaba el paso del cortejo a uno de los agresores del sereno.

El guardia se separó de la comitiva para detenerle; pero el individuo huyó.

El guardia y los agentes de policía le persiguieron, haciéndole varios disparos, para que se rindiera, logrando detenerle.

Le condujeron a la cárcel custodiado, pues el público quería lincharle.

Accidente ferroviario

Leon.—Un vagón escapado de la estación de León chocó con un tren de mercancías entre Torneda y Palanquinos.

Diez vagones y la máquina han quedado destruidos.

No hubo desgracias.

Los viajeros del tren correo de Madrid, pudieron transbordar.

Funerales

Linares.—En la iglesia de Santa María se han celebrado los funerales en sufragio del alma del padre del Ministro de Estado.

Ha resultado concurridísimo.

En las demás iglesias se dijeron misas rezadas.

El comercio cerró sus puertas durante los funerales.

La familia del señor Yanguas ha repartido importantes cantidades a los pobres.

El descenso de la natalidad

El Debate se ocupa hoy, alarmadísimo, del descenso de natalidad.

En Inglaterra, ha llegado el máximo descenso en 1926, atribuyéndolo al Debate a propagandas de ideas disolventes, atentatorias a la dignidad de la mujer y a la santidad del matrimonio.

Llama la atención del Gobierno español para que se fijen en las propagandas escritas que empiezan a iniciarse en nuestro país.

Habrán muchos médicos.—Medio de evitarlo

Santiago.—La Asociación de estudiantes de medicina se ha dirigido al Ministro de Instrucción Pública exponiendo el peligro que supone para el porvenir el excesivo número de médicos que salen actualmente de las Universidades, y proponen que se dificulten los ingresos en la Facultad de Medicina y en los Institutos, para lograr que solo sigan la carrera aquellos que sientan una verdadera vocación.

Comisión de un puente internacional

Madrid 27 (11 n.)

Salamanca.—Procedentes de Lisboa llegaron las personalidades que constituyen la comisión portuguesa que en unión con la española, estudiará el emplazamiento del puente internacional en la Fregoneda.

Forman la Comisión el Director de Obras públicas de Portugal, el Coronel de Estado Mayor delegado por el Ministerio de la Guerra y un Alto funcionario del Ministerio de Comercio.

Los comisionados han comenzado los preparativos para el día 28 en que las comisiones española y portuguesa irán a estudiar sobre el terreno el emplazamiento del puente.

El viaje de un Ministro a Canarias

Madrid 28 (415 m.)

Esta madrugada facilitó una nota comunicando el viaje del Ministro de Gracia y Justicia a Canarias. Los asesores de diferentes Ministerios que le acompañarán son de los Ministerios de Gobernación, han marchado a Murcia en donde asistirán a diferentes actos.

Extranjero

Ha sido elegido presidente de la Liga Nacional Republicana, el señor Maginot.

Madrid 27 (11 n.)

Paris.—El señor Maginot ex ministro de la Guerra ha sido nombrado presidente de la Liga Nacional Republicana en sustitución del señor Millerand, que ha presentado, como se sabe, la dimisión.

Malvy reelegido presidente de la comisión de Hacienda de la Cámara.

Paris.—El señor Malvy ha sido reelegido Presidente de la Comisión de Hacienda de la Cámara.

El general Girod, fué elegido Presidente de la Comisión del Ejército.

El Adversario de Uzcudum

Nueva York.—El próximo adversario de Paulino no será (Sharkey, como en un principio se dijo, sino Hansen, el vencedor del gigante Monte Munn.)

El encuentro Paulino-Hansen se celebrará el día 7 de febrero.

Bolsa de Madrid

Madrid día 28 Enero

Table with 3 columns: Price, Description, and Value. Includes items like Interior, Exterior, Amortizable, etc.

FABRA

De Barcelona

El Gobernador habla por teléfono con el ministro de Hacienda

Barcelona 28 (6 m.)

El gobernador dijo anoche a los periodistas que había tenido, por teléfono, una conferencia con el ministro de Hacienda, respecto al curso de la operación de consolidación de las Obligaciones del Tesoro.

Añadió el gobernador que aun cuando los impresos de suscripción habían llegado con retraso, pues fueron entregados en la Sucursal del Banco de España a la una de la tarde, se habían suscrito varios millones, haciendo prever el retraso de los impresos que hoy acompañará un mayor éxito a la operación.

Finalmente dijo que la mayor parte de las obligaciones consolidadas son posteriores al vencimiento de 4 de febrero.

El Dr. E. J. Cahill en Barcelona

Se encuentra en Barcelona, procedente de Nueva York el eminente científico Dr. E. J. Cahill, vicepresidente de los importantes laboratorios veterinarios «Pitman, Moore Co.» de Indianapolis (E. U.), que están especializados en la producción del suero contra la peste porcina.

Viene para hacer estudios.

Robo en un establecimiento

Según denuncia presentada por el dueño del establecimiento de sedería sito en la calle de Conde de Asalto, número 85, se ha cometido un robo en dicho local por valor de cuatro a cinco mil pesetas.

El objeto resultó ser una bomba de cañón disparado por los moros en 1921, la cual estalló resultando muerta la hija que se llamaba Dolores y la hija política Teresa Alcáide.

Carmen resultó gravísima, tanto, que en seguida fué sacramentada. Con la explosión perdió el antebrazo derecho y ambos ojos y numerosos heridas en las piernas y cuerpo.

La niña resultó ileso, y ella fué quien salió a la calle pidiendo auxilio.

El desarme en Marruecos

El general señor Castro Girona ha regalado al Presidente señor Primo de Rivera un album de fotografías que demuestran la obra de desarme pacificación realizados en Marruecos.

Teatro Lírico

Mañana a las 9 noche DEBUT

De la Gran Compañía Lírico Española

en la que figuran los eminentes divos

CORA RAGA y MARCOS REDONDO

con la magnífica obra

La Calesera

Después de la función servicio especial de tranvías para Por-to-Pi, Son Roca, Pont d' Inca, Establiments, Molinar y Soledad.

Consejo, el cual en nombre del Gobierno le suplica haga llegar a las familias de los naufragos, su sentimiento.

Añadiendo, que prometa en nombre del Gobierno, la cantidad de 250 pesetas a cada familia de las víctimas, con cargo a las multas extrarreglamentarias; pidiéndole además, que el Alcalde y el Ayudante de marina de San Esteban de Pravia representen al Gobierno en el entierro y los funerales que se celebrarán para las víctimas.

El Sr. Bugallal regresará de Egipto

El próximo domingo se espera llegará a Madrid el exministro Sr. Bugallal, de regreso de su viaje a Egipto.

La gripe en Londres

Londres.—Aumenta la gripe. Muchas oficinas y talleres han suspendido los trabajos por falta de personal.

En Brisai hay 300 obreros de una imprenta que están enfermos.

Un millar de funcionarios de carros hay enfermos.

En muchos sitios la mitad de los escolares están enfermos.

Los tranvías circulan con dificultad, por falta de personal.

Diputados detenidos

Budapest.—Cuatro diputados extremistas intentaron organizar una manifestación de protesta con motivo de la apertura del parlamento.

Dichos diputados fueron detenidos.

La peste negra en Rusia

Moscou.—En diversas ciudades aumenta la epidemia de la peste negra.

Ayer ocurrieron mas de treinta defunciones.

Los pueblos contaminados no sido aislados.

Una bomba estalla y mata a dos muchachos.

Melilla.—De una barraca situada en las afueras de Melilla, salieron ayer Carmen Martínez León con la hija de unos vecinos para buscar tierra fina para frejar y mientras la recogían yallaron un objeto, trasladándolo a la barraca, en donde se pusieron a examinarlo en unión de una hija de Carmen y una hija política.

El objeto resultó ser una bomba de cañón disparado por los moros en 1921, la cual estalló resultando muerta la hija que se llamaba Dolores y la hija política Teresa Alcáide.

Carmen resultó gravísima, tanto, que en seguida fué sacramentada. Con la explosión perdió el antebrazo derecho y ambos ojos y numerosos heridas en las piernas y cuerpo.

La niña resultó ileso, y ella fué quien salió a la calle pidiendo auxilio.

El desarme en Marruecos

El general señor Castro Girona ha regalado al Presidente señor Primo de Rivera un album de fotografías que demuestran la obra de desarme pacificación realizados en Marruecos.

La patrulla Atlántida

Según noticias recibidas en la Dirección general de Marruecos la patrulla Atlántida descansará un par de días en Lagos; luego emprenderá la segunda etapa de regreso.

La Gaceta

En la Gaceta de hoy se publica el texto refundido de la ordenanza bancaria.

La cacería regia

El segundo día de la cacería en Doñana estuvo brillante.

A pesar de la lluvia y el frío, los cazadores almorzaron en los pueusots como el día anterior.

A media tarde en vista del tiempo se suspendió la cacería.

Se cazaron ayer seis jabalíes y 23 ciervos.

El Rey mató seis reses.

El Rey conferenció dos veces por teléfono con Madrid.

Devolución de un tratado

Paris.—Telegrafian de Colón que la Asamblea Nacional ha devuelto al Presidente de la República el tratado concertado con los Estados Unidos y el Panamá, pidiendo que se establezcan nuevas negociaciones por considerar que no dan satisfacción a las peticiones panamenas.

Barca que zozobra. Hombre ahogado.

Santander.—En el pueblo de Corrales se estableció un puente de barcas sobre el río Besaya, en sustitución del anterior que se lo llevó hace unos días la corriente.

Ayer zozobró una barca en dicho río, un vecino del pueblo, llamado José González, se arrojó al agua para salvar a los que peligraban, pereciendo ahogado.

Temporal en Larache

Larache.—Ha recrudecido el temporal en este litoral, siendo la barra imponente.

Condena de unos diputados comunistas.

Praga.—El Tribunal ha condenado a prisión, con penas de tres y cuatro meses, a tres diputados comunistas que se entregaron a manifestaciones violentas en la sesión celebrada por la Cámara de Diputados durante el mes de junio.

Niños muertos por explosión

Cardiff.—Ha explotado una caldera de un taller de metalurgia habiendo resultado tres niños muertos y seis heridos graves.

Las botas de plata de S. M. el Rey.

Parece que el día 17 de mayo, cumpleaños de S. M. el Rey, se cumplirán también las Bodas de Plata de su coronación y con tal motivo se celebrarán solemnes ceremonias y festejos públicos.

Desca el Gobierno conmemorar convenientemente los 25 años del reinado de Don Alfonso.

Estalla una caldera de gas de alumbrado.

En la estación del Norte al salir ayer el tren de Avila estalló una caldera de gas del alumbrado de un convoy, rompiéndose todos los cristales de los coches y mamparas de la estación.

Afortunadamente no hubo desgracias personales.

Solo se asistió por el gabinete sanitario a varias señoras acidentadas.

La explosión fué fuertísima y causó gran alarma.

En los primeros momentos se temió que hubiera muchas víctimas.

Entrega de un banderín

Sevilla.—En el Palacio del Arte Antiguo de la Exposición, se verificó con solemnidad la entrega al señor Millán Astray de un banderín bordado por las damas sevillanas para la 32 compañía del Tercio.

Presidieron el acto los infantes don Carlos y doña Luisa y las autoridades.

Se pronunciaron discursos enalteciendo la Legión, calificando al señor Millán Astray, de mártir de España.

El señor Millán Astray al recibir el banderín pronunció frases patrióticas agradeciendo el obsequio.

Terminó dando vivas a España, al Rey, a Sevilla y al Tercio.

La banda del Regimiento de Granada tocó la Marcha Real y el himno del Tercio, que fueron escuchados de pie.

El infante don Carlos abrazó al señor Millán Astray.

El banderín es de seda bordado en oro.

Lleva el emblema un ojo que lleva la inscripción «Octava bandera número 32 del Tercio» y la fecha «Día 4 marzo de 1926», como recuerdo de la acción de Georges, en donde dicha compañía mandada por el capitán sevillano señor Ponce de León, recuperó el cañón que estaba en Makedasen, y en cuya acción perdió el ojo el señor Millán Astray.

Se elogia el comportamiento de los artilleros

Madrid 28 (1115 m.)

Melilla.—Se elogia grandemente el comportamiento de los artilleros de la primera batería del Regimiento mixto de Melilla, que auxiliaron al personal que conducía a unas acemilas, del segundo batallón de Africa, para hacer aguada cerca del campamento del Zoco Jemis de Tensaman, a los cuales les sorprendió la corriente del arroyuelo, peligrando parecer todos en él.

Legada de aeroplanos

Melilla.—Al atardecer han llegado a esta población, procedentes de Ma-

drid, con escalas en Sevilla y Tetuán, cinco aeroplanos.

Hoy deben llegar más.

La cuestión de Tánger

Paris.—Los señores Briand y Quiñones de León han convenido que las negociaciones franco-españolas sobre Tánger comiencen el 7 de febrero.

Entierro de dos soldados

Madrid 28 (1115 m.)

Melilla.—Este mediodía los ingenieros retiraron, en los rectos del Torreón de Cabras, el cadáver del soldado Vicente Mencia, que pereció en el hundimiento, entrando ya en estado de descomposición.

Esta tarde se logró extraer el cadáver de otro soldado, José Ruiz García en el mismo estado que el otro, los dos completamente destruidos.

Seguidamente se verificó el entierro, asistiendo comisiones de todos los cuerpos.

Envío de fuerzas a Shanghai

Madrid, 28 (1 t.)

(Urgente)

Londres.—Entre el viernes y el sábado marcharán a Shanghai 8.400 oficiales y soldados.

Se ignora el número de aviones que se enviarán; pero se cree que serán más de setenta.

Telegrafian de Shanghai que los trenes del interior llegan abarrotados de refugiados extranjeros.

Asuntos de Baleares

Inspector regional de Baleares

Madrid 28 (1115 m.)

En la Gaceta de hoy se publica un decreto nombrando Inspector regional del Territorio de la Audiencia de Palma a don José Aragonés Champin, magistrado de la misma.

FABRA

AVISO

EL HOGAR DEL PORVENIR

Sociedad Cooperativa de Ahorro y Construcción

Domicilio Social: Plaza del Mercado 14 entresuelo.

PALMA DE MALLORCA

Esta Sociedad convoca a sus asociados al acto de la celebración de un sorteo de 4 casas a construir, dos para los asociados del partido Judicial de Palma, Ibiza y Barcelona, (Artículo 49 del Reglamento) una para los del partido de Inca y una para los del de Manacor.

Cuyo acto tendrá lugar el día 20 de Febrero, a las once de la mañana, en el local de la Federación Patronal, sito en la calle de Palacio n.º 34 de esta capital.

Se recuerda a todos los asociados, que para tener opción a entrar en sorteo precisa estar al corriente de pago.

Palma y Enero de 1927.— P. A. del C. de A.—El Secretario General.—Santiago Delgado.

Pedid en todas partes

MEDIAS Z MEDIAS

SE VENDE

Automóvil Renault, 6 caballos 4 plazas, Pianola Eolian Stock nueva y motos eléctricas. Razón: Palacio, 40.

COPAS SPORT

y objetos de Arte

Perfumería Inglesa

Cadena-6

COMPRARIA

Finca rustica de poca extensión situada al pie de la montaña con casa vivienda y agua. Informes Centro Anuncios.

FABRICA MANUAL DE CALZADO

Especial para Señoras y Niños

Proveedora de las más elegantes tiendas del Continente. Ha inaugurado una sección de venta al detall en el mismo local de la fábrica, a iguales precios de venta al por mayor

Género todo de primera calidad y en cuanto a solidez, basta decir que es todo fabricado a mano

Ventas en la Fábrica, Canals n.º 2, piso 2.º -- entre calles Obispo y Angeles

Record sensacional
PTAS. 600
Comedor Renacimiento Español
 Bufete, Trinchante, Mesa y seis sillas
Todo por ptas. 600
DORMITORIO EN CAOBA BARNIZADO
 Un armario, Cama, Tocado, mesita noche
Todo por ptas. 1250
LO INCREIBLE. Visite nuestra Exposición
MUEBLES CAÑELLAS
 Capuchinas, 37 y Angeles, 2

Neumáticos y Accesorios
 Recauchutaje antideslizante
 Vulcanización de Neumáticos y Cámaras
CODINA - UNION - 8 - PALMA

Compañía Trasatlántica
SERVICIOS DIRECTOS
LÍNEA CANTÁBRICO A CUBA-MÉXICO
 El vapor ALFONSO XIII saldrá de Bilbao y Santander el día 16 de Enero, de Gijón el 17 y de Coruña el 18, para Habana, Veracruz y Tampico.
 El vapor CRISTOBAL COLON saldrá de Bilbao y Santander el día 7 de febrero de Gijón el 8 y de Coruña el 9 para Habana, Veracruz y Tampico.
LÍNEA DEL MEDITERRÁNEO A COSTAFIRME Y PACÍFICO
 El vapor ANTONIO LOPEZ saldrá de Barcelona el día 18 de febrero, de Valencia el 19 de Málaga el 21 y de Cádiz el 23, para Las Palmas, San Juan de Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curaçao, P. Colombia, Colón, Guayaquil, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso.
 Próximo expedición el 28 de Febrero.
LÍNEA A FILIPINAS
 El vapor C. LOPEZ Y LOPEZ, saldrá de Bilbao el día 2 de febrero de Gijón el 5 y de Coruña el 6 y de Lisboa (facultativa) el 8, de Cádiz el 10, de Cartagena y Valencia el 12, de Tarragona (facultativa) el 13, y de Barcelona el 15 para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila.
LÍNEA MEDITERRÁNEO A BRASIL-PLATA
 El vapor REINA VICTORIA EUGENIA saldrá de Barcelona el día 28 de Enero de Almería y Málaga el 29 y de Cádiz el 31, para Santa Cruz de Tenerife, Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.
 El vapor INFANTA ISABEL DE BORBON saldrá de Barcelona el día 23 de febrero de Almería y Málaga el 24 y de Cádiz el 26 para Santa Cruz de Tenerife Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.
LÍNEA DEL MEDITERRÁNEO A CUBA-MÉXICO ESTADOS UNIDOS
 El vapor LEON XIII saldrá de Barcelona el día 23 de febrero, de Valencia el 1 de Málaga el 3, y de Cádiz el 5 de marzo para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma (facultativa), Santiago de Cuba (facultativa), Habana, Progreso (facultativa) y Veracruz.
 Próxima expedición el 18 de Febrero.
LÍNEA R. PIDA DIRECTA ESPAÑA A NEW-YORK
 El vapor MANUEL ARNUS saldrá de Barcelona el día 1 de marzo y de Cádiz el 5 para New-York.
LÍNEA A FERNANDO POO
 El vapor SAN CARLOS saldrá de Barcelona el 15 de febrero para Valencia Alcantara y Cádiz, de donde saldrá el 20 para las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.
AVISOS IMPORTANTES
 Rebajas a familias y en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales por camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la telegrafía sin hilos, aparato para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos tanto para la seguridad de los pasajeros como para su confort y agrado.—Todos los vapores tienen médico y capellán.
 Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera, se mantiene a la altura tradicional de la Compañía.
 Rebajas en fletes de exportación.—La Compañía hace rebaja del 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

SERVICIOS COMBINADOS
 Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidos por líneas regulares, que permiten admitir carga y pasajeros para:
 Liverpool y puertos del Mar Báltico y Mar del Norte.—Zanzibar, Mozambique y Capetown.—Puertos de Asia Menor, Golfo pérsico, India, Sumatra, Java y Cochinchina.—Australia y Nueva Zelanda, Ho-Ilo, Zebu, Port Arthur y Wladivostk.—New-Orleans, Savannah, Charleston, Gorgestow, Baltimore, Filadelfia, Boston, Quebec y Montreal.—Puertos de América Central y Norte América en el Pacífico, de Panamá a San Francisco de California.—Punta Arenas, Coronel y Valparaíso por el estrecho de Magallanes.
SERVICIOS COMERCIALES
 La Sección que para estos servicios tiene establecida la Compañía, se encargará del transporte y exhibición en Ultramar de los muestrarios que le sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos cuya venta como ensayo, desean hacer los exportadores.
 Informarán en Palma: Jaime M. Granada, Plaza de Cort, 10.

EL MODELO
San Miguel, 236
 Gran taller de reparaciones de cámaras y neumáticos con maquinaria moderna.
 Ha quedado abierto al público con personal experto para las reparaciones.
 Esta casa garantiza todas las reparaciones.

Unión Española
DE EXPLOSIVOS
 Venta directa a los consumidores.
 Para encargos al representante
Miguel Bestard Vich
 Oficinas: Avenida de Alejandro Rosselló, 59—principal,
 Horas de despacho; de 9 a 12.

Dos palabras, un libro
Bueno, bueno y bueno - Barato, barato y barato
 Más bueno que nadie. Más barato que nadie
 Ayer, hoy, mañana y siempre, aquí y en todas partes.
Calzados Bazar Balear
 Sindicato, 57—Palma

ACEITES Y GRASAS LUBRIFICANTES
SILKOIL
 MARCA REGISTRADA
 Lubrificantes Americanos

Impermeables y zapatos
 siendo de Goma, los compone
CODINA - Unión - 8 - Palma

Obrero de 29 años
 Casarse con soltera conducta impecable. Dispongo 2.000 pesetas.—Escribir al núm. 45, Centro de Anuncios.

MILITAR RETIRADO
 de 51 años de edad, se ofrece para cargo de confianza. Pocas pretensiones.—Informes: Centro de Anuncios.

¡NO MAS HUMO!
 El procedente de chimeneas, cocinas, tahonas, hornos, coladurias etc., que tanto molesta a veces en las habitaciones, se quita radicalmente, trabajo asegurado. Informes.—Calle Almidonera número 17—Palma.

GRAN OCASION
 Se necesita socio con cinco o seis mil pesetas de capital para ampliación negocio calle de San Miguel, de recaudación mensual de 4 a 5 mil pesetas. Informes: Centro de Anuncios.

Para ampliar negocio
 Se necesita 4 o 5 mil pesetas a buen interés con buena garantía. Informes: Centro de Anuncios.

SE VENDEN
 Varias fincas: una muy bonita con alto y bajos y jardineito, de unos 200 metros con arboles frutales. Razón Centro de Anuncios.

Propietarios-Hipotecas
 Sobre fincas rústicas y urbanas, alta tasación, módico interés y con plazos de amortización hasta 50 años. Informes: Santa Eulalia, 21.

SE ALQUILAN
 Grandes locales propios para fábricas, almacenes o Garages. Calle de Son Campos, 43 (Son Suredet. Informes: Plaza de la Cuartera, 12 y 13.

SE OFRECE
 Joven de 30 años poseyendo título académico, para oficina, sin pretensiones con informes a satisfacción.
 Razón: Centro de Anuncios.

HOMBRE DE 56 AÑOS
 Desea colocación como conserje o portero de alguna sociedad o centro de recreo, o también como encargado, guardián o cosa análoga en casa de comercio, buenas referencias. Razón Centro de Anuncios.

Columnas de Hierro
 Para construcción, de 28 palmos y medio se venden hasta diez. Informes: Avenida Alejandro Rosselló, 109.

MOTOR A GAS POBRE
 Se vende uno de 100 H. P. marca Korting a toda prueba. Informes: Plaza de la Cuartera, 12 y 13.

SE VENDEN
 5 Cachorros legítimos policías edad un mes.
 1 Un mulo y 1 mula de 7 palmos y 3 cuartos de 3 años y medio a toda prueba. Informes: Sindicato, 138 Almacén.

SEÑORITA
 Huérfana de padre y madre y sin familia alguna, desearía encontrar familia católica que la prohijara, Puede dar buenas referencias.
 Informes Centro de Anuncio.

PELO-VELLO
 Extirpación radical extrarápida sin reproducción del pelo. Conquistador, 7, de 12 a 1 y de 5 a 8 tarde.

SE ALQUILA
 Local, situado en el Ensanche, sitio céntrico, propio para garage, industria o almacén. Informes: Plaza de la Conquistista finca, Villa Segura.

SE VENDEN
 Diferentes locales propios para fábricas o almacenes de cabida de 2.200 metros cuadrados. Informes: Plaza de la Cuartera, 12 y 13.

COMPRARIA
 Tienda de comestibles o colmado, o alquilería local propio para instalario. Ofertas por escrito al Centro Anuncios, iniciales J. S.

MATRIMONIO JOVEN
 De unos días o el marido solo, desea colocación para agencia, cobrador de alquileres, o cosa análoga. Buenas referencias. Razón: Centro de Anuncios.

PERSIANAS ECONÓMICAS
 Las encontrará V. con solidez, prontitud y economía, si hace sus encargos a la Fábrica de persianas de
JORGE MESTRE
 Calle Santiago Rusñol, 25, frente al Instituto.

PIANO
 Se vende de nogal, casi nuevo. Zavellá 21, entresuelo.

¿SABAÑONES?
 Sedas
 Use sin demora
Tópico H
 que los cura radicalmente en un día
 De venta en todas las farmacias.

GANGA
 Automóvil 4 plazas alumbrado y arranque eléctricos se vende por 1.500 pesetas. Garage Balear. Palma de Mallorca.

BAILARINA
 Desea señorita para formar pareja. Dirigirse. Centro de Anuncios.

BORDADORAS
 Se precisan buenas, Plaza Santa Eulalia n.º 17.

VINO DE MESA OLIVER
 Se vende Sacristía San Jaime núm. 3 Callejón y Merced, 8.

AUTO SEDAN
 Se vende uno casi nuevo de 5 plazas y 2 neumáticos de repuesto solo 3000 kilómetros recorridos, o cambio por pequeño, de 2 o 3 plazas. Informes: Centro de Anuncios.

COMPRARIAMOS
 Molino Harinero en buen estado, Bascula de carro y caballo, de 5.000 Kilos. Informes: Industria 90, Santa Catalina.

LAUD DE RECREO
 Completamente equipado, de 30 palmos, se vende. Razón: Centro Anuncios, Plaza Santa Eulalia, 10.

AUTO CHEVROLET
 5 plazas 12 H. P. estado nuevo, se vende por muy bajo precio. Razón: Plaza de Cort, 20.

SE VENDE
 Comercio hace años establecido en punto céntrico.—Informes: Centro de Anuncios.

SE ALQUILAN
 Dos locales propios para almacén, garage o cochera. Informes: Formiguera, 11—Palma.

SE VENDEN
 Para liquidar, varias pastidas de ladrillo hidráulico, gran variedad en dibujos.—Socorro 162, Almacén y Fábrica.

COMPRO
 Piso reducido dentro el casco de Palma, 2.500 a 3.000 pesetas, Informes: Calle Misericordia, 5. A. F.

+
PARA
Esquelas Mortuorias y de Aniversario
 reclamos, comunicados y toda clase de anuncios en este Diario dirigirse al
Centro de Anuncios
 DE
M. Serra Bennassar
 Plaza de Santa Eulalia, 10.

CALLOS?
 Usando solo tres días el patentado **UNGUENTO MÁGICO** desaparecen totalmente «callos y durezas», «ojos de gallo», «verrugas», y «juanetes». Hay muchas imitaciones ineficaces. Exigid **UNGUENTO MÁGICO** En farmacias y droguerías 150 pesetas. Por correo 2 ptas. Farmacia Puerto, Plaza S. Ildefonso, 5, Madrid.

Cento de Anuncios
 DE **MIGUEL SERRA BENNASSAR**
 Exclusiva para toda clase de anuncios en los diarios **LA ÚLTIMA HORA** y **Correo de Mallorca**
 Despacho: Plaza Sta. Eulalia, 10 PALMA

Radiotelefonía
 Debido a las rebajas que ha obtenido por grandes compras, la Casa Radio, Peñalares, 23, ha establecido otra gran rebaja en sus aparatos y accesorios:
 Aparato de 2 lámparas 75 pesetas.
 Id. 3 id. 99 id.
 Id. 4 id. 150 id.
 En todos ellos se oye bien las audiciones de todo el mundo.
 Alta voz Radiolavox 75 ptas.
 Lámparas Radio Micro marca Radioténique 12
 Lámparas micro. 8
 Hilo antena a 10 céntimos metro.
 Aisladores a 0'10 pesetas.
 Ebonita jaspeada a 16 pesetas kilo.
 Representante único de las famosas pilas Radio Lot.

¿Quereis calzar bien?
¿Quereis los últimos modelos de París?
¿Quereis calzado manual?
¿Quereis calzados finos y elegantes?
¿Quereis economizar dinero?
¿Quereis calzado garantizado a precio de Fábrica?
 Visitad la tienda
LA AMERICANA
 y os convencereis.
 Palma, Jaime II, número 94.
 NOTA.—Esta casa no vende saldos.

PELUQUERIA
 Para Señoras
 Cortar el pelo sistemas modernos 1'25.
 Servicio permanente por peluqueros expertos.
 Servicios a domicilio.
 Abonos mensuales con gran rebaja de precios.
 San Miguel, 50—52—Palma

El mejor limpia metales
RAPIDOL
 Pidase en todas partes
SE ALQUILA
 Un piso amueblado en Saigo Dolat con bajada al mar. Informes: Armadans, 113.